
Что приморцу 

хороШОУ

Находка 107,2 FM
Уссурийск 99,4 FM

Владивосток 90,4 FM

у 

7,2 FM
9,4 FM

к 90,4 FM

Слушайте по будням 08:00

Пытка ночным солнцем

Читайте на стр. 11   �

В некоторых регионах светает в три часа утра

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Продолжение на стр. 13   �

Егор АРЕФЬЕВ

Там он играл упыря.

Вечером 8 июня актер Михаил Ефре-
мов устроил жуткое ДТП. На своем авто-
мобиле он выехал на встречную полосу 
на Садовом кольце в Москве и врезался 
в автофургон Lada. За рулем фургона был 
Сергей Захаров  - доставщик магазина 
еды, наутро он скончался в больнице. Ак-
тера отправили под домашний арест - его 
судьбу решит суд. Что же теперь будет с 
новыми сериалами и фильмами, в которых 
снялся Ефремов?

Михаила 
Ефремова 
вырежут 
из нового 
сериала
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Не пора ли вернуться
к переходу

на летнее время?
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Как пройдет  
парад П обеды  
на Красной  
площади
Читайте на стр. 8 - 9   �
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Исторический выпуск 
«Комсомолки»

о легендарном Параде 
24 июня 1945 г. 

В ЭТОМ НОМЕРЕ

В ПОДАРОК
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Путин преклонил 
колено 
перед «Матерями 
победителей»
Дмитрий СМИРНОВ

Открыт Главный 
храм армии.

В День памяти и скорби, 22 
июня, Владимир Путин вместе 
с министром обороны Сергеем 
Шойгу и Патриархом Кириллом 
приехали на открытие Главного 
храма Вооруженных сил России 
в парке «Патриот». Собор был 
возведен к 75-летию Победы в 
Великой Отечественной войне и 
посвящен подвигам защитников 
Родины.

- Для нас память о Великой Оте-
чественной войне, обо всех, кто 
сражался и погибал, кто всеми 
силами приближал Победу, аб-
солютно священна, - заявил пре-
зидент. - Она всегда с нами, она 
дает нам силы - служить стране, 
заветам, от которых мы не имеем 
права отступить и никогда не от-
ступим.

Президент объявил минуту мол-
чания в память о всех погибших 
за Родину...

- Мы должны держать сухим 
порох в пороховницах, - заявил 
Патриарх Кирилл, пообещавший 
за неделю до этого, на освящении 
храма, стать его настоятелем. - 

Чтобы осознание необходимости 
жизнь свою положить за Родину 
присутствовало в сердце каждого, 
кто принимает присягу.

Глава государства, министр обо-
роны и Патриарх прошли «Доро-
гой Памяти» - через музей, соз-
данный в парке «Патриот», - и 
возложили цветы у мемориала 
«Матерям победителей». Путин во 
время возложения встал на одно 
колено перед памятником.

Программа 
о закулисье 

большой политики 
«В коридорах 

власти» - по будням 
в 9.45 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.
RU

ЗВЕЗДЫ
Мария Порошина 
впервые 
показала 
подросшего сына

ЭКОНОМИКА
Как прописаться 
на даче и стоит ли в это 
ввязываться. Пошаговая 
инструкция «КП» 

ЗДОРОВЬЕ
Еще одно осложнение 
при коронавирусе: 
у трети пациентов - 
помрачение рассудка

Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства рассказал, 
как общается с внуками.

Владимир Путин в интервью теле-
каналу «Россия» указал на допущенное 
при распаде СССР нарушение Союзного 
договора.

- При создании Советского Союза в до-
говоре было прописано право выхода, но 
поскольку не было прописано процедуры, 
то возникает вопрос, - сказал президент. - 
Если республика вошла в состав СССР, но 
получила в свой багаж огромное количество 

российских земель, а потом решила выйти 
из состава Союза, то тогда выходила бы с 
чем пришла. И не тащила бы с собой «по-
дарки от русского народа»!

В этом виден намек на Украину, которая 
почти наполовину состоит из таких по-
дарков, но это камень в огород и других 
бывших союзных республик, выросших на 
щедрости России.

О ЧЕМ ГОВОРИЛ ЕЩЕ
- Не люблю отчитывать кого-то в показ-

ном порядке. У нас бывают и жесткие раз-
говоры. Но не было случая, чтобы я кого-то 
оскорбил, обозвал. Или еще хуже - унизил.

- Крым всегда был нашим, даже с юриди-
ческой точки зрения. Президент Украины 
рано или поздно приедет в Кремль. Вопрос 
только - когда. Но мы подождем.

- Сотни тысяч людей в нашей стране жи-
вут очень скромно. Для чиновников, кото-
рые призваны служить людям, неприлично 
выпячивать напоказ свое благосостояние.

- Я в рабочем кабинете Кремля в основ-
ном с документами работаю. Заканчиваю 
достаточно поздно  - в пол второго, в два 
ночи. Часто ночую здесь.

- Редко, но я с внуками общаюсь. До-
звониться до меня они могут. Кое-что они 
мне дарят.

Президент намекнул на возврат Украиной и другими 
республиками СССР «подарков русского народа»

 ■ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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Осмотрев Главный храм армии, президент вместе с Патриархом 
и министром обороны отправились к памятнику 

«Матерям победителей», чтобы возложить к его подножию красные розы.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Третий 
по величине 
в мире

 ✓ Храм Воскресения Христова - Глав-
ный храм Вооруженных сил России 
- построен на пожертвования (из-
вестно, что Владимир Путин внес 
14 млн рублей личных сбережений 
на создание главной иконы храма).

 ✓ Высота храма вместе с крестом - 
95 метров. Это третий по величине 
православный храм России и мира. 

 ✓ Вместимость - до 6 тысяч человек.
 ✓ Все габариты храма символичны 

и отсылают к цифрам, связанным с 
Великой Отечественной войной.

 ✓ Диаметр барабана главного ку-
пола  - 19,45 метра (год окончания 
войны).

 ✓ Высота звонницы - 75 метров - в 
честь 75-летия Победы.

 ✓ Высота малого купола  - 14,18 
метра (1418 дней и ночей длилась 
война).

ДОСЛОВНО 

«У России нет 
территориальных 
претензий к сво-
им соседям». 

(Пресс-секретарь 
Президента РФ Дмитрий 

ПЕСКОВ - о словах Путина 
про «страны, вышедшие 

из СССР с территориальными 
подарками русского народа».)
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Евгений БЕЛЯКОВ

Частные 
накопления 
в нашей стране 
росли быстрее, 
чем в остальном 
мире. Правда, 
далеко не все 
из нас это ощутили 
на себе. 

Высокие цены на 
нефть в последние 20 
лет позволили россия-
нам скопить хорошую 
кубышку. И речь не 
только о государствен-
ных резервах. За по-
следние двадцать лет 
размеры частного ка-
питала в нашей стране 
увеличились с $0,1 до 
$1,6 трлн. Такой вы-
вод делают в докладе 
«Мировое богатство 
2020» эксперты компа-
нии Boston Consulting 
Group.

Частный капитал - 
это только финансо-
вые активы: налич-
ные деньги, средства 
на счетах в банках, 
акции, облигации и 
даже пенсионные на-
копления. Имущество 
(машины, квартиры и 
холодильники с теле-
визорами) в понятие 
капитала эксперты 
не включают. Есте-
ственно, больше всего 

сбережений у амери-
канцев, но их стре-
мительно догоняют 
китайцы. На США и 
Поднебесную прихо-
дится почти 50% ми-
рового богатства.

Капиталы россиян 
с начала века прирас-
тали опережающими 
темпами. В нулевые 
годы рост был в не-
сколько раз выше, 
чем в среднем по ми-
ру. А с 2014 по 2019 год 

замедлился до 12% в 
год, но все равно вдвое 
опережал другие стра-
ны.

По мнению экс-
пертов, на то есть две 
причины. Во-первых, 
ставки по банковским 
вкладам в нашей стра-
не уже много лет опе-
режают инфляцию. 
Поэтому в России 
выгодно копить. Во-
вторых, за 20 лет рез-
ко выросло состояние 
владельцев крупных 
компаний и частных 
инвесторов. Котиров-
ки многих ценных бу-
маг за это время под-
скочили в десятки и 
даже сотни раз.

Прочитав эти стро-
ки, обыватель при-
вычно скажет: «Где 
деньги, Зин?» Неуже-
ли американские экс-
перты любят играть со 
статистикой так же, 
как и отечественный 
Росстат? Отнюдь. Ес-
ли переводить в руб-
ли, то общее богатство 
россиян оценивается 
в 99 трлн рублей. В 
среднем выходит по 
685 тысяч рублей на 
человека. Но это в 
среднем. Вместе с ро-
стом капитала в Рос-
сии росло и неравен-
ство между доходами 
богатых и бедных.

По данным Forbes, 
примерно треть наше-
го богатства находится 
в руках всего 200 бога-
тейших людей России. 
Это владельцы круп-
ных компаний, создан-
ных еще при СССР. А 
если взять всех долла-
ровых миллионеров, то 
им принадлежит почти 
60% частного капита-
ла в стране. И таких 
людей всего 250 тысяч 
человек, или 0,17% на-
селения страны.

При этом, как не-
давно выяснили со-
циологи, у 60% росси-
ян вообще нет никаких 
сбережений. А уж ак-
ций и облигаций и по-
давно. 

Вчера был самый длинный день в году. 
Но все же восход солнца в три часа утра 
из-за путаницы с зимним и летним 
временем - это слишком (читайте на стр. 11). 
И мы спросили:

А вам не надоели ранние 
закаты и рассветы?
Олег СИРОТА, фермер

- Я категорически за то, чтобы вернули, как было 
раньше. Мы, колхозники, встаем рано. Но даже для 
нас три утра - это слишком. Я за переход на летнее 
время. Мы готовы с радостью перестраивать свою 
работу и графики под новые часы. А сейчас до дуро-
сти доходит. Например, в Кемерове уже светает в 12 
ночи. Это дурь. Тут надо все менять.

Владимир СОЛОВЬЕВ, телеведущий:
- Не надоели. Я человек немолодой. Отношусь к 

этому вопросу очень философски. Вот жил бы в усло-
виях полярной ночи и сидел бы постоянно в ожидании 
рассветов… А так радуюсь тому, что у нас есть.

Андрей ТУМАНОВ, главный садовод и дачник 
России:

- Я приезжаю на дачу, на грядках уже с 3 утра. Ло-
житься приходится в 9 - 10 вечера. Но не все живут 
по правильному дачному времени. Мне начинают 
звонить, будить, мешать. Я бы вернул стрелки так, 
как было раньше.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Нет. Отсутствие перехода на летнее время снима-

ет многие путаницы. Вот у нас в Петербурге как ни 
сдвигай время, закат в час ночи переходит в рассвет. 
Я вырос, когда за окном были белые ночи. Меня это 
не коробит.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, артист:
- Хоть у меня и хорошие шторы, но надо вернуть, 

как было. Это сделали непрофессионально. Что-то 
там про коров нам говорили. Но принесли больше 
вреда и убытков. Смотрите, как делают в Европе. 
Там есть зимнее и летнее время. Почему мы от этого 
ушли? Непонятно. 

Ирина, читательница сайта KP.RU:
- За время самоизоляции у меня совсем сон сбился. 

Поздно ложилась и поздно вставала. До сих пор вхожу 
в рабочий график. Сложно перестроиться. Так что 
рассветы и закаты мне не так страшны, как сбившееся 
внутреннее время.

За последние сутки наш сайт посетили
6 миллионов 910 тысяч человек

Картина дня: финансы

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.
RU
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Евгений БЕЛЯКОВ

Разбираемся, 
как повлияет 
на людей снижение 
ключевой ставки.

Центробанк опустил ключе-
вую ставку до исторического 
минимума - 4,5%. Такое реше-
ние было принято в пятницу 
на заседании совета директо-
ров ЦБ по денежно-кредитной 
политике. Это один из ключе-
вых экономических параме-
тров, по сути - стоимость поль-
зования деньгами.

Снижение ключевой ставки - 
несомненный плюс для эконо-
мики. Чем дешевле кредиты, 

тем легче развиваться бизне-
су. Многие эксперты, в част-
ности бизнес-омбудсмен Бо-
рис Титов, давно требовали от 
ЦБ подобной мягкой денежно-
кредитной политики. Но в ре-
гуляторе были непреклонны. 
Мол, мы держим ставку доста-
точно высокой, чтобы в случае 
кризиса применить этот меха-
низм для помощи экономике. 
Выходит, сейчас Центробанк 
сдержал свое обещание. Из-за 
карантина экономика чувству-
ет себя не очень. И ей выдают 
нужное лекарство.

Но это все макроэкономика. 
А для народа решение регуля-
тора означает две вещи: с одной 
стороны, кредиты станут де-
шевле, но с другой - еще больше 
упадут проценты по вкладам. 
Это две тенденции, которые 
мы видим последние пару лет, 
которые ЦБ планомерно сни-
жает ставку.

Если собираетесь взять в долг 
у банка, постарайтесь подо-

ждать еще немного. Дело в том, 
что ключевая ставка не сразу 
отражается в договорах с кли-
ентами. У банков есть собствен-
ная бюрократия и алгоритмы. 
Но медлить они тоже не будут. 
Ведь кто быстрее снизит ставку, 
тот и сорвет весь накопивший-
ся платежеспособный спрос.

К примеру, при ставке в 4,5% 
годовых ипотека (рыночная, а 
не льготная) будет стоить око-
ло 7% в год. А средняя ставка 
по розничным кредитам может 
вплотную приблизиться к 10% 
годовых и даже ниже. Если у вас 
есть кредит, то через несколько 
месяцев будет идеальный мо-
мент для того, чтобы снизить 
ставку по ипотеке с помощью 
рефинансирования.

А вот прибыль от банковских 
вкладов будет падать. Чтобы 
сохранить относительно вы-
сокую доходность, лучше по-
торопиться и открыть долго-
срочный вклад с возможностью 
пополнения.

Кредиты подешевеют, 
а доходы от вкладов упадут

Программа о том, 
что касается 

каждого! Слушайте 
«Экономику» 

по понедельникам, средам 
и пятницам в 17.00 (мск) 

на Радио «КП»

FM.KP.
RU

 ■ ЛУКАВЫЕ ЦИФРЫ

С начала века россияне 
стали богаче в 16 раз?

69,48 
- 9 коп.

77,83
- 17 коп.

42,11
+ 2%
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НАГЛЯДНО
Из чего состоят капиталы жителей РФ
(в трлн рублей)

Наличные
рубли 
и валюта

11

33

21
7 Депозиты

и счета
в банках

Акции, облигации и доли в бизнесе

Пенсионные
накопления

27
Счета
за
границей Всего 

99 трлн рублей 
($1,6 трлн)

По данным ЦБ и Boston Consulting Group.
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Александр КОЦ

На главном монументе Киева 
«повесили» флаг ЛГБТ

Всякий раз когда кажется, что ниже падать 
уже некуда, Украина умудряется пробить 
очередное дно. Мало в незалежной втапты-
вают в пыль память своих предков, зубами 
вырвавших победу у фашистской Германии, 
дав возможность свободно жить будущим 
поколениям. И уж они-то эту свободу пьют 
не закусывая. И не приходя в сознание.

Накануне 22 июня представители нетра-
диционной ориентации в Киеве водрузили 
на монумент «Родина-мать»… радужный 
флаг. Свое разноцветное знамя они под-
няли на дроне, и со стороны казалось, что 
оно развевается на мече монумента. «Мать 
поймет, мать поддержит», - назывался этот 
перфоманс.

Тот случай, когда полностью отсутствует 
чувство меры и такта. И на ровном месте 
своей неуместной акцией украинские геи на-
жили себе еще больше недоброжелателей. 
Ведь радикальнее всех против активности 
геев на Украине выступают националисты. И 
было бы логичнее (да и уместнее) разместить 
флаг на памятнике Бандере. Но страшно. А 
издеваться над «памятником совку» - безо-
пасно. Вполне себе гейская ужимка.

Удивляться тут нечему. Когда страна сама 
попирает символы своего героического про-
шлого, они становятся объектом для таких 
вот потех.

Картина дня: общество

■ ЗВОНОК ДРУГУ

Антон ВЛАСОВ

Читатели «КП» смогут дозвонится тем, кто 
принимал участие в создании поправок в Кон-
ституцию. Почему так важно закрепить статус 
русского языка? На сколько будут проиндек-
сированы пенсии? Как поможет родителям по-
правка о детях? 

На горячей линии будет возможность задать 
самые острые вопросы волонтерам, а также 
звездам и политикам.

Информационный центр по поправкам в Кон-

ституцию в «Комсомольской правде» будет ра-
ботать с 23 июня по 1 июля с 6.00 до 22.00 по 
московскому времени. 

В редакцию придут гости, которые также по-
говорят с нашими читателями по телефону. 

Мы ждем визита главы ЦИК Эллы Памфило-
вой, актера Владимира Машкова, певицы 

Валерии, продюсера Иосифа Пригожина, 
хирурга Лео Бокерии, депутата Госдумы 
Александра Хинштейна и многих других.

Уже завтра, 23 июня, на связи с читателями 
будут сенатор Совфеда Андрей Клишас и 
депутат Госдумы Ольга Тимофеева. 

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
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Певица Валерия,  
глава ЦИК 

Памфилова,  
актер Машков 

подежурят  
на горячей линии, 
организованной 

Издательским 
домом 

«Комсомольская 
правда» 

 и холдингом ВГТРК.

Политики и артисты ответят на острые вопросы по поправкам в Конституцию

На сайте kp.ru мы будем публиковать 
график дежурства на горячей линии 

наших звездных волонтеров. Дозвониться 
читатели смогут по телефону 8-800-100-09-72.  

Вопрос можно задать и на нашем сайте

Эдвард ЧЕСНОКОВ

В «борьбе с пережитками 
расизма» митингующие 
расправляются 
с монументами 
героев-патриотов 
и противников рабства.

За океаном - «культурная револю-
ция». После гибели афроамерикан-
ца Джорджа Флойда от рук белого 
полицейского начались массовые 
протесты под лозунгом «Долой ра-
сизм и все, что с ним связано». Но 
низовые активисты понимают эту 
борьбу своеобразно. И переписы-
вают историю.

Страдают знаковые символы 
американской культуры. В первую 
очередь - памятники. Беспощадная 
война с ними, почти по сценарию 
украинского майдана, идет в боль-
шинстве штатов.  

ДОЛОЙ ЗАЩИТНИКА 
ТЕМНОКОЖИХ!

В Сан-Франциско демонстранты 
снесли памятник генералу Улиссу 
Гранту. Это один из величайших 
деятелей в истории США, изо-
бражен на 50-долларовой купюре, 
возможно, лучший командующий 
войсками армии Севера. Которая 

сражалась в 1861 - 1865 годах ПРО-
ТИВ рабства. Позже Грант стал пре-
зидентом. Без него было бы невоз-
можно принятие 15-й поправки к 
конституции США, давшей тем-

нокожим избирательные права в 
1870 году. И вот на тебе - все равно 
оказался врагом.

В том же Сан-Франциско подвер-
глись вандализму и другие истори-
ческие личности:

- изрисован памятник писателю, 
автору «Дон-Кихота» Мигелю Сер-
вантесу;

- низвергнут с пьедестала мону-
мент поэту Фрэнсису Скотту Ки, 
автору строк, впоследствии ставших 
государственным гимном США.

ТЕДДИ, ГЕТЬ!
«Культурная революция» идет и 

на Восточном побережье США. В 
Нью-Йорке перед Американским 
музеем естественной истории сто-
ит памятник Теодору Рузвельту. И 
тоже великому президенту: правя в 
начале XX века, он заложил основы 
нынешнего военно-морского фло-
та США, сражался за социальную 
справедливость и геополитическое 
могущество. Не помогло. Вся про-
блема - монумент изображает Руз-
вельта верхом на коне, а по бокам, 
у стремян - индеец и темнокожий. 
То есть цветные как бы ниже бело-
го. Непорядок! Музей естественной 
истории объявил, что памятник бу-
дет снесен.

Особенно ненавидят активисты 
Христофора Колумба - за то, что он 
якобы принес в Америку рабство. 
Монумент первооткрывателю уже 
снесен в Вирджинии.

А в штате Миннесота низвергли с пьедестала монумент Христофору 
Колумбу. Над первооткрывателем Америки глумились  

и белые жители США.
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Памятник Теодору Рузвельту 
в Нью-Йорке уже обливали 

краской. Теперь хотят снести.
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Война с памятниками по-американски:

Снести Теодора Рузвельта, 
Сервантеса и автора гимна США

Идея становится реальностью, когда 
овладевает массами. Так решили в аме-
риканском издании журнала «Популяр-
ная механика». И опубликовали инструк-
цию: «Как сломать памятник с помощью 
науки». Добавив, правда, ремарку: мол, 
это просто отвлеченные рассуждения...  

«Используйте газовые горелки, чтобы 
размягчить металл в основании статуи, и 
тогда 35 человек, взявшись за веревки, 
смогут ее низвергнуть с пьедестала», - 
советуют авторы. Другие инструкции 
публиковать не будем. В теоретических 
рассуждениях этих «популярных механи-
ков» фигурирует даже... статуя Свободы. 
Видимо, объявление расистской и ее - 
лишь вопрос времени.

 ■ КСТАТИ

Инструкция 
для вандала

Флаг висит на дроне,  
но со стороны 

кажется - на мече  
Родины-матери.

Они глумились 
над Родиной
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Трансляции в соцсетях
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Сергей БАЛАНОВ 

Мужчину в шоковом 
состоянии удалось 
вытащить на берег 
только на двух 
водных мотоциклах.

Аквабайкер Александр Черных спас 
тонущего у берегов Владивостока дай-
вера, успел вытащить его на поверх-
ность в самый распоследний момент, 
когда тот уже пошел ко дну. Рискуя соб-
ственной жизнью, спортсмен спрыгнул 
с мотоцикла, уцепился за него одной 
рукой, а второй схватил тонущего и по-
мог ему выбраться. В шоковом состоя-
нии мужчину с приключениями смог-
ли доставить на берег, медицинская 
помощь в итоге не понадобилась, но 
дайвер забыл у спасителя перчатки.

УДАЧНАЯ ТРЕНИРОВКА
В этот день, 19 июня, Александр 

с товарищами решил потрениро-

ваться недалеко 
от острова Еле-

на. Еще на бе-
регу заметили 
двух дайверов 
и на всякий 
случай уточ-
нили у них, где 

те планируют 
нырять - чтобы 
случайно не на-
ехать во время 
тренировок. Все 
было в порядке, 
дайверы и аква-

байкеры выбрали разные места, встре-
чи произойти не должно. Кто ж тогда 
знал, как все обернется.

- Поставили буйки справа от канала, 
отрабатывали обычные упражнения 
к соревнованиям. В процессе решил 
сделать перерыв и отдохнуть - про-
катиться вдоль канала, - рассказы-
вает корреспонденту «Комсомолки» 
Александр. - Вижу, что мне с берега 
люди начинают показывать пальцем 
на дайвера. Это нормальная практика. 
Развернулся, но вдруг почувствовал 
что-то неладное. Я оглянулся - его уже 
нет, оглянулся еще раз - снова появил-
ся. Тут я сквозь шум мотора услышал 
«помогите» и сорвался быстрее к нему.

Счет шел на доли секунд, но Алек-
сандр мгновенно сориентировался 

и принял правильное решение. Он 
на ходу спрыгнул с аквабайка, уце-
пившись в него правой рукой, а сво-
бодной левой схватил уже уходящего 
на дно дайвера. Александр рисковал 
утонуть вместе с ним, ведь тот, как 
позже окажется, был с грузом, про-
сто не смог его сбросить.

Камера на шлеме Александра и вто-
рая - на самом байке - запечатлели этот 
момент. Поражает, как молниеносно 
спортсмен все сделал. «Цепляй, це-
пляй. Садись, садись. Живой? Дыши-
дыши, - скомандовал Черных. К тому 
времени дайвер наглотался воды, долго 
пытался вдохнуть, и все, что смог ска-
зать: «Брат, спасибо!»

В ОДНИХ ТРУСАХ НА ПОМОЩЬ
Как позже выяснилось, водолаз 

в какой-то момент не смог избавиться 
от части снаряжения, и оно потя-
нуло его на дно. Маску и загубник 
при этом то ли потерял, то ли унесло 
течением.

- Я толком не понял, что произошло, 
мне потом его друг объяснил, но я тер-
минологию эту не знаю, не разобрал-
ся. Вроде как не смог скинуть часть 
снаряжения, - говорит Александр.

По его словам, товарищ дайвера, 
когда увидел, что с другом беда, нахо-
дился на мелководье - он сразу скинул 
свое снаряжение и бросился на по-
мощь, но был далеко. А тонущего еще 

и уносило течением. Даже в ластах он 
вряд ли бы успел.

Спасенного надо было доставить 
на берег, но это оказалось не просто.

- Попытался втащить его на аква-
байк - не получилось. Хотел отбукси-
ровать, чтобы он за ногу держался, но 
тоже не вышло. Тут мой друг с берега 
бросился на помощь. Одежду скинул, 
в одних трусах вскочил на сидячий 
аквабайк и подъехал. Он побольше, 
кое-как втащили его, довезли до бе-
рега на остров Елены - там ждал его 
товарищ. На берегу уже он стал не-
много приходить в себя, стал отхар-
кивать воду из легких. После чего мы 
их перевезли через канал на материк. 
Предложили вызвать «скорую», но 
он отказался. В общем, там он уже 
был в безопасности, а мы продолжили 
тренировку, - рассказал Александр 
Черных.

ЗАБЫЛ ВЕРНУТЬ ПЕРЧАТКИ
Уже через некоторое время спор-

тсмены снова подплыли к берегу, где 
спасенный дайвер и его товарищ об-
ратились к ним и попросили контак-
ты, чтобы отблагодарить.

- Мы сказали, что ничего не надо, 
ребята, спасибо. На том и расстались. 
Уже потом подумал, что контактами 
надо было обменяться. Ведь он у меня 
перчатки забыл, надо отдать.

Александр Черных впервые сел 
на аквабайк в 12 лет, в соревнованиях 
участвует с 2008 года, как и его млад-
ший брат Вадим. Их отец - известный 
спортсмен Игорь Черных, призер чем-
пионата мира по гонкам на аквабай-
ках. Династия, известная далеко за 
пределами Приморья. Теперь у семьи 
есть еще один повод гордиться.

Александр ЧЕРНЫ
Х

Аквабайкер спас 
тонущего дайвера
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Момент спасения попал 
на видео - на аквабайке 

стояла камера.

  СРЕДА ОБИТАНИЯ

Сквер на опережение
Михаил СМАГИН 

Строительство 
общественного 
пространства 
на Лермонтова, 91, 
ведется быстрее 
графика.

В поселке Трудовом этим 
летом появится новая бла-
гоустроенная зона отдыха. 
По заказу городской адми-
нистрации в  районе Лер-
монтова, 91, подрядная 
организация ведет работы 
по благоустройству излю-
бленного места отдыха го-
рожан. Именно этот объект 
с проверкой в минувшую 
субботу, 20 июня, посетил 
глава Владивостока Олег 
Гуменюк вместе со своим 
заместителем, курирую-
щим строительство скверов 
в дальневосточной столице, 
Азатом Ислаевым.

Строительные работы 
на улице Лермонтова идут 
полным ходом: уже проло-
жены под землей необхо-
димые коммуникации, осу-
ществляется планировка 
территории, готовится пе-
шеходная зона под укладку 
тротуарной плитки, завезен 
плодородный грунт для бла-
гоустройства зелёных зон.

- Важно, что при рекон-
струкции скверов еще 
на этапе проектирования уч-
ли все пожелания местных 
жителей. Новая комфортная 
зона отдыха появится здесь 
уже к середине августа,  - 
подчеркнул глава города 
Олег Гуменюк.

Представитель под-
рядной организации Да-
ниил Бабанов рассказал, 
что к  работам компания 
приступила 9 июня. Полно-
стью завершить земляные 
работы планируется к сере-
дине июля, а к 15 августа 
уже сдать полностью бла-
гоустроенную территорию.

Напомним, что еще в че-
тырех скверах Владивосто-
ка идут ремонтные работы. 

Это скверы Игнатьевский, 
Надибаидзе, Жариковский 
и  сквер на  Светланской, 
147, напротив стадиона 
«Авангард» . За ходом ре-
монтных работ следят спе-
циалисты муниципального 
автономного учреждения 
«Дирекция общественных 
пространств города Влади-
востока» совместно с обще-
ственными наблюдателями 
и лично глава Владивостока 
Олег Гуменюк. Реконструк-
ция скверов в дальневосточ-
ной столице проводится 
в рамках программы «Фор-
мирование комфортной 
городской среды». Всего 
по этой программе в теку-
щем году планируется от-
ремонтировать 12 скверов.

Олег Гуменюк и Азат Ислаев 
проинспектировали ремонт 

сквера на Лермонтова.
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Александр ГАМОВ

В США на 85-м году 
жизни скончался сын 
бывшего советского 
руководителя.

...О cмерти Сергея 
Хрущева стало известно 
18 июня. Я с Сергеем Ни-
китичем последний раз 
говорил по телефону из 
Москвы 11 июня - спра-
шивал о беспорядках в 
США (см. сайт kp.ru). И 
тогда он впервые пожало-
вался, что плохо себя чув-
ствует, что «обездвижен 
и дряхлеет», хотя «голова 
работает».

А звонил я ему раз в 
месяц: какой-нибудь 
повод да находился. 
Мне интересно было с 
ним говорить. И, похо-
же, ему даже нравилось, 
как я наезжал на его от-
ца - Никиту Сергеевича. 
Например,  рассказывал, 
как ребенком стоял в 
очередях за хлебом. Это 

в оренбургском-то хлеб-
ном краю!

- Знаете, однажды мама 
принесла мослы какие-то 
и говорит: «Вот этому лы-
сому (Никите Хрущеву. - 
Ред.) бы таким мослом». А 
папа испугался: «Прекрати 
такие вещи говорить...»

- Видите, уже можно 
было говорить. А если бы 
вы сказали: «этому уса-

тому (Сталину. - Ред.) 
мослом» - уже все, вас 
бы не было. Поэтому при 
Хрущеве-то стало еще хо-
рошо...

Я задирал его и по Кры-
му.

- Его на Хрущева веша-
ют, он подарил Украине 
Крым.

- Правильно вешают, - 
соглашался Сергей Ни-
китич. Но то, что Крым 
вернулся в Россию, сын 
Хрущева поддерживал.

Однажды я спросил:
- А Сталина ваш отец 

правильно вынес из Мав-
золея?

- Я думаю, нет. Потому 
что и вынос Сталина, и ХХ 
съезд - это поступок чело-
века, искренне веряще-
го. Не политика. А люди 
привыкли к диктатору, к 
поклонению... И Сталина 
выносить было - все равно 
что вот девочки в церкви 
танцевали. Я могу в церк-
ви сказать: бога нет. Ну и 
меня выкинут из церкви, 
они-то верят, что бог есть.

- То есть Сталина нельзя 
было выносить?

- Китайцы поступили 
более правильно. Мао 
Цзэдуна до сих пор оста-
вили.

Сергей Хрущев на фоне мемориальной доски 
своему отцу - Первому секретарю ЦК КПСС Никите 
Хрущеву в Староконюшенном переулке Москвы.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»

Стал Героем 
Соцтруда в 28 лет

Сергей Никитич ХРУЩЕВ родился 2 июля 
1935 года в Москве. Окончил школу № 110 
с золотой медалью. Затем МЭИ по специ-
альности «системы автоматического регу-
лирования».

В 1958 - 1968 годах работал в ОКБ Че-
ломея замом начальника отдела, разраба-
тывал крылатые и баллистические ракеты, 
системы приземления космических кораблей, 
ракету-носитель «Протон». В 1959-м, через 
год после института, вместе с Челомеем 
стал лауреатом Ленинской премии. Доктор 
технических наук. В 1963 году стал Героем 
Социалистического Труда.

В Москве жил в Староконюшенном пере-
улке, затем - на Ленинских горах.

В 1991 году был приглашен в Университет 
Брауна (США) читать лекции по истории хо-
лодной войны. И остался жить и работать в 
Америке, имел российское и американское 
(с 1999 года) гражданства.

ЛИЧНАЯ ЖИЗНЬ
С первой женой Галиной 

Шумовой Сергей Хрущев 
развелся. И объявил, что у 
него есть любимая женщина 
в Душанбе  - Ольга Крей-
дик, у которой двое детей 
(Глеб и Елена). Хрущев пе-
ревез ее в Москву, но они 
развелись. Вскоре Хрущев 
женился на лучшей подруге 
Ольги - Валентине Голен-
ко. Старший сын Никита, 
журналист, умер в 2007 
году в Москве. Младший 
Сергей живет в Москве.

Ви
кт
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Сергей Хрущев считал, 
что его отец зря 
вынес Сталина 
из Мавзолея

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Похоронят в Москве
Александр ГАМОВ

Вдова Сергея Хрущева Валентина Голенко 
сообщила «КП»: слух, что ее муж умер от 
коронавируса, недействителен.

- Нет, он умер не от «короны», - сказала 
она. - У него ушла сила... Раз - и все.

- Где Сергей Никитич будет похоро-
нен?

- В Москве. Когда на самолете можно при-
лететь будет, тогда и привезу...
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Ирина ИЛЬИНА

В Росводресурсах рассказали,
какие меры принимают 
для профилактики подтоплений.

Год назад о Тулуне Иркутской области узнала вся 
страна. Уровень воды превысил критическую отметку 
в два раза. В результате прорыва дамбы был затоплен 
40-тысячный город. Тулун и ранее страдал от наво-
днений, но беда такой степени случилась впервые. 
26 человек погибли, 4 пропали без вести. Местные 
власти согласно программе, утвержденной правитель-
ством РФ, до сих пор приводят город и окружающую 
его территорию в порядок. Восстанавливают «жилье, 
объекты связи, социальной, коммунальной, энергетиче-
ской и транспортной инфраструктур, гидротехнических 
сооружений, административных зданий, поврежденных 
или утраченных в результате наводнения на территории 
Иркутской области».

Кроме того, правительство Иркутской области ведет 
строительство инженерной защиты Тулуна от затопле-
ния водами реки Ия. Срок реализации - 2020 - 2023 
гг. Помимо этого, Центррегионводхоз до 2022 года 
проведет расчистку русел рек Ия, Азей, Тулунчик в 
районе города (см. рубрику «Только цифры»).

- Проектом инженерной защиты Тулуна преду-
сматривается возведение берегозащитных дамб 
 обвалования из местных материалов для предотвра-

щения  затопления,  - рассказывают в правительстве 
Иркутской области.

К слову, дамбы обвалования располагаются 
вдоль береговой линии левобережной и право-
бережной частей Тулуна. Общая протяженность 
сооружений инженерной защиты - 9,4 км.

Наводнение в Тулуне стало катализатором для воз-
обновления работы по установлению зон затопления и 

подтопления. В конце прошлого года прозвучала новость, 
что по распоряжению президента РФ они все должны 
быть проверены и поставлены на учет. Это необходимо 
для ликвидации новых затоплений.

Любопытно, что это поручение главы государства 
было дано давно, но большинство регионов приступи-
ли к выполнению только после тулунской трагедии. Тут 
прямо как в известной пословице - пока рак на горе не 
свистнет…

- Регионы готовят свои предложения, мы утверждаем, - 
объяснял в одном из интервью глава Росводресурсов 
Дмитрий Кириллов. - Сейчас таких зон около восьми 
тысяч. Примерно половина из них - 4000 - уже опреде-
лены субъектами, Росводресурсы утвердили 2,5 тысячи, 
еще 1,5 тысячи согласовываются с другими ведомства-
ми. Окончательно их должен утвердить Росреестр.

Цель учета зон подтоплений очевидна - предот-
вратить угрозу жизни людей во время наводнений.

- Как только мы эту работу завершим, зоны будут по-
ставлены на кадастровый учет, и можно будет осваивать 
эти территории цивилизованно, - подчеркнул советник 
руководителя Росводресурсов Илья Разбаш. - Уста-
новление зон затопления необходимо в первую очередь, 
чтобы обеспечить безопасность людей. Чтобы люди были 
предупреждены о рисках при покупке жилья, данные о 
границах зон затопления будут внесены в Единый гос-
реестр недвижимости. Покупая участок, люди должны 
осознавать риски, что их дом или постройки могут быть 
затоплены, и застраховать их. 

Чтобы оградить Тулун от наводнений, 
построят защитные сооружения

Общая протяженность расчищаемого 
русла р. Ия составляет 

15,2 км (основное русло 
12,5 км, протока 2,7 км).

Общая 
протяженность 

расчистки русла р. Азей 
составляет 5,5 км.

Общая протяженность 
расчистки русла 

р. Тулунчик 
составляет 4,4 км.

Общий объем 
расчистки 
составляет 

1 353 744 м3.

 ■ РЕЙТИНГ «КП»

Регионы-лидеры, поставившие 
все зоны на учет в ЕГРН:

• Ивановская область,
• Севастополь,
• Карачаево-Черкесская Республика,
• Ставропольский край,
• Тверская область,
• Республика Татарстан,
• Ямало-Ненецкий автономный округ.

Регионы-аутсайдеры, не приступившие 
к работам по установлению зон 
затопления:

• Амурская область,
• Еврейская автономная область,
• Ярославская область,
• Кемеровская область,
• Республика Тыва,
• Республика Ингушетия.
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Cоветский средний танк 
Т-34-85

Cоветская самоходная 
артиллерийская установка
СУ-100

Зенитные ракетные комплексы 
«Панцирь-С», «Панцирь-СМ»

Зенитный ракетный комплекс 
«Панцирь-СА»

Машины берегового 
ракетного комплекса 
«Бал»

ВОЕННАЯ ТЕХНИКА

Бронеавтомобили
«Тайфун-К» 4х4 
и «Тайфун-ВДВ»

Танк Т-72Б3
и боевая машина 

поддержки 
танков БМПТ

Боевые машины пехоты 
БМП-2М 

«Бережок» 
и БМП-3

БМП «Армата» 
с боевым 
модулем 
«Кинжал»

Танк 
Т-80БВМ

и боевая машина 
поддержки 

танков БМПТ

Танки 
«Армата», 

Т-90М 
«Прорыв-3»

и боевая машина 
поддержки 

танков БМПТ

Боевая машина 
десанта БМД-4М 
и бронетранспортер 
БТР-МДМ

Самоходные гаубицы «Мста-СМ»
и «Коалиция-СВ»

Бронетранспортер 
БТР-82А

Реактивная система 
залпового огня 
«Торнадо-С»

Оперативно-тактический 
ракетный комплекс «Искандер-М»

Тяжелая 
огнеметная 

система ТОС-1А 

Тяжелая огнеметная 
система ТОС-2

Машины инженерной системы 
дистанционного минирования ИСДМ

Зенитные ракетные 
комплексы 
«Тор-М2» 

и «Бук-М3» 

Зенитная 
ракетная система 
С-300В4

Зенитная ракетная 
система большой и средней 

дальности C-400

Зенитная ракетная
система средней
дальности C-350

Защищенный 
автомобиль 

«Тайфун-К» 6х6

Бронеавтомобиль 
«Тигр-М»

Зенитная самоходная 
установка 

«Деривация-ПВО»

БМП 
«Курганец-25»

с боевым 
модулем «Эпоха»

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка! Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Новинка!

Рота 
барабанщиков 

МВМУ - 
Московского 

военно-
музыкального 

училища

Знаменная
группа

Группа 
со штандартами 

фронтов 
(Военная 
академия 

Ракетных войск 
стратегического 

назначения)

Знаменная 
рота ВОКУ - 

Высшего 
общевойско-

вого 
командного 

училища

Рота 
пехоты 
(27-я 

отдельная 
мотострелков

бригада)

Почетный 
караул СВ -  

Сухопутных войск 
(154-й отдельный 
комендантский 

полк)

Почетный 
караул ВКС - 
Воздушно-

космических 
сил (154-й 
отдельный 

комендантский 
полк)

Почетный 
караул 
Военно-

морского 
флота (154-й 
отдельный 

комендантский 
полк)

1 2 3 4 5 6 7 8

2627282930313233

П О Л К  С У Х О П У Т Н Ы Х  В О Й С КП О Л К  В К С

П О Л К  В М Ф П О Л К  В Д ВП О Л К  Р В С Н

4140393837363534

Военный 
учебно-научны
центр Сухопу

ных войск 
«Общевойсков

академия 
ВС РФ»

Военный 
университет 
Минобороны 

РФ

Михайловская 
военная 

артиллерий-
ская 

академия

Военная 
академия 
Противо-

воздушной 
обороны

Военная 
академия 

материально-
технического 
обеспечения

Военный 
учебно-

научный центр 
Военно-

воздушных сил

Военный 
учебно-

научный центр 
Военно-

воздушных сил

Военно-
космическая 

академия

Военный 
учебно-научный 
центр Военно-

морского 
флота

Тихоокеанское 
высшее 
военно-
морское 
училище

Военная 
академия 
Ракетных 

войск 
стратегического 

назначения

Филиал военной 
академии 

Ракетных войск 
стратегичес-

кого 
назначения

Рязанское 
высшее 

воздушно-
десантное  
командное 
училище

331-й 
парашютно-
десантный 

полк

104-й 
десантно-

штурмовой 
полк

336-я отдельная 
бригада морской 
пехоты береговых 

войск 
Балтийского 

флота

Новинка!

Когда у микрофона полковник Баранец, 
страна может спать спокойно! 

«Военное ревю» по будням в 16.00
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Полная схема 
и порядок 

прохождения 
военного марша 

24 июня
 в Москве

Виктор БАРАНЕЦ 

Структура юбилейного пара-
да-2020 осталась традиционной: 
как и на предыдущих, по Крас-
ной площади сначала пройдут 
пешие коробки, затем механизи-
рованные колонны и в заверше-
ние - пролетит воздушная техника 
(самолеты и вертолеты). Личного 
состава - около 14 тысяч человек. 
Сводный оркестр - около 900 че-
ловек. Но одна особенность все 

же будет - это показ преемствен-
ности нынешнего парада с Пара-
дом Победы 24 июня 1945 года. 
В форме видов вооруженных сил 
и родов войск и со стрелковым 
оружием того периода пройдут 
исторические роты. Как в 1945 -
м, по Красной площади пронесут 
штандарты фронтов и 150 боевых 
знамен армий, дивизий, полков. 
Как и в 1945-м, будут звучать те 
же военные марши. Как в 1945-м, 
пройдет боевая техника Победы - 
та, что участвовала в боях Великой 
Отечественной.

ПЕШИЕ КОЛОННЫ 
Порядок прохода парадных рас-

четов пеших колонн ясно пока-
зан на графике. Всего по Красной 
площади пройдут более 40 пеших 
расчетов: офицеры, сержанты и 
солдаты различных соединений, 
курсанты и слушатели военных ву-
зов, суворовцы, нахимовцы и каде-
ты, юнармейцы, военнослужащие-
женщины, казаки, представители 
других силовых ведомств.. 

Будут представлены и воору-
женные силы бывших республик 
Советского Союза: Азербайджана, 

Как пройде
Победы на 

Салют в 2000 снарядов
Ну а вечером 24 июня, как и 75 лет назад, над Москвой 

прогремит праздничный салют из 30 залпов. И по давней тра-
диции сделают это бойцы 449-го отдельного гвардейского 
салютного дивизиона Западного военного округа. Говорят, 
что на это торжественное мероприятие будет израсходова-
но около 10 тонн пиротехники - это более 2000 снарядов.

Чем исторический Парад 
Победы 75 лет назад отличается

 от нынешнего, юбилейного, 
читайте в номере «КП» 24 июня с. г.

Равнение 



75 лет параду победы 1945
2020

75 лет назад 24 июня состоялся исторический Парад Победы. 
По брусчатке Красной площади прошли Победители - от простых 
солдат до маршалов. Супергерои, которые - без преувеличения - 
спасли мир.

В этом спецвыпуске накануне юбилейного Парада мы собрали 
самые интересные материалы «Комсомольской правды» о том 
самом первом великом Параде нашей армии и нашего народа. 
Это материалы «КП» от 23, 24 и 26 июня 1945 года и малоизвест-
ные факты о том великом дне.
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Что поправил Сталин 
в благодарственной речи 
русскому народу 

Уникальное 
свидетельство 
из книги 
«Главные 
документы 
Великой 
Отечественной 
войны».

Уникальные альбомы серии «Главные 
документы» - «Великая Отечественная 
война» и «Сталин». 

Это более 1200 редчайших фотографий, рас-
поряжений Ставки, личных приказов Сталина, 
оперативных карт, уникальных рисунков и по-
становлений того времени, еще недавно нахо-
дившихся под грифом «совершенно секретно». 

Высокое качество полиграфического испол-
нения книг, а также эксклюзивные архивные 
материалы придутся по душе всем ценителям 
военно-исторической литературы. 

Приобрести документальные альбомы можно 
на shop.kp.ru
16+ 
АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781

«Комсомолка» рекомендует

●  ●  ●
Парадов Победы в 1945 го-

ду, кроме московского, было 
еще три:  

✓ два в Берлине - 4 мая прош-
ли советские военные, а 7 сен-
тября - все союзные войска. 
По предложению Жукова от 
каждой союзной нации уча-
ствовали сводный полк в ты-
сячу человек и бронетехника.

✓ 16 сентября - в Харбине, 
посвященный окончанию Вто-
рой мировой войны.

●  ●  ●
Директива о подготовке к 

Параду 24 июня 1945 года в 
Москве ушла в войска в кон-
це мая 1945 года. Интересно, 
что окончательную точную да-
ту Парада продиктовали воз-
можности швейных фабрик и 
ателье Москвы, шивших па-
радную форму для солдат и 
мундиры для офицеров.

●  ●  ●
Сапоги всем выдали яловые - 

самая лучшая военная обувь 
тех лет из натуральной кожи. 
Раньше такие изготавливали 
только для офицеров.

●  ●  ●
Участники Парада проходи-

ли жесточайший отбор. Учи-
тывались не только подвиги и 
заслуги - орденов нужно было 
иметь не меньше двух. Еще ко-

миссии оценивали внешний 
вид бойцов и офицеров, чтобы 
это был Парад именно воинов-
победителей. Рост - не менее 
170 см.

●  ●  ●
Все прибывшие в Москву, 

включая Героев Советского 
Союза, репетировали по 10 ча-
сов в день ради трех с полови-
ной минут марша по Красной 
площади.

●  ●  ●
Сталин не принимал Парад 

потому, что у него не было на-
выков верховой езды. 

В мемуарах Г. К. Жукова 
«Воспоминания и размышле-
ния», со слов сына Сталина, 
Василия, говорится, что перед 
Парадом Сталин пытался нау-
читься управляться с лошадью, 
но она понесла и Сталин упал. 
В первых изданиях книги этот 
эпизод отсутствует.

●  ●  ●
Парад Победы принимал 

Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков. Командовал Па-
радом Маршал Советского 
Союза К. К. Рокоссовский. 
Жуков выехал на коне Кумире 
терской породы светло-серой 
масти. Кумира перед Парадом 
тщательно готовили и даже, 
для красоты, удлинили ему 
хвост, вплетя «шиньон».

●  ●  ●
Конь Рокоссовского - кара-

ковой масти, кличка Полюс.
●  ●  ●

Играл сводный военный ор-
кестр в составе 1400 человек.

Для каждого полка он ис-
полнял особый марш.

●  ●  ●
Всего по брусчатке Красной 

площади прошло более 40 ты-
сяч военных и 1850 единиц 
техники, а также служебные 
собаки.

●  ●  ●
Во время Парада начался 

сильный дождь, пролет са-
молетов пришлось отменить.

●  ●  ●
Сталин стоял на трибуне 

Мавзолея в плаще и резино-
вых ботах. А вот участники 
Парада вымокли насквозь. 
Парадный мундир маршала 
Рокоссовского, например, 
когда высох, сел так, что его 
пришлось распарывать, чтобы 
снять.

●  ●  ●
По воспоминаниям участни-

ков, главным было не сбиться 
с шага и держать строй. Для 
этого рядом идущие сцепля-
лись друг с другом мизинца-
ми, что позволяло идти более 
слаженно. Эта традиция суще-
ствует до сих пор.

●  ●  ●
Во время Второй мировой 

войны разминировать объек-
ты саперам активно помогали 
служебные собаки. Одна из 
них, по кличке Джульбарс, 
унюхала при разминировании 
участков в европейских стра-
нах в последний год войны 
7468 мин и более 150 снарядов.

●  ●  ●
Параду посвящен докумен-

тальный фильм, снятый в 1945 
году, один из первых цветных  
в СССР. Его можно легко най-
ти в интернете и сегодня, на-
брав в поисковике «Парад По-
беды 1945 года».

●  ●  ●
Необычно, но в 1945 году 

Знамя Победы на Параде не 
выносили. Его привезли в Мо-
скву 20 июня 1945 года, долж-
ны были пронести по Красной 
площади. Хранитель Знаме-
ни в Музее Советской армии 
А. Дементьев утверждал: во-
друзившие его над Рейхстагом 
знаменосец Неустроев и его 
ассистенты Егоров, Кантария 
и Берест прошли на репети-
ции неудачно. Назначать дру-
гих знаменосцев было поздно, 
да и нелепо. Потому Жуков 
решил Знамя не выносить.

●  ●  ●
Впервые Знамя Победы вы-

несли на парад в 1965 году.

Самые интересные факты о Параде
 ■ ЗА КУЛИСАМИ ИСТОРИИ 

●  Фашистские знамена и штандар-
ты, брошенные на помост к Мав-
золею, были собраны трофейными 
командами Смерша в мае 1945 года. 
Всего было 200 трофейных немец-
ких знамен, а первым бросили 
личный штандарт Гитлера.

Бойцы, швырявшие знамена, 
были в перчатках, которые по-
сле Парада, как и помост, были 
торжественно сожжены.

Ровно за месяц до исторического Парада Иосиф Сталин принимал в 
Кремле советских военачальников. И произнес 24 мая 1945 года свой 
знаменитый тост в честь народа-победителя. Это была благодарность 
не только за то, что вынес на своих плечах все тяготы войны, но и за 
то, что простил руководству многие ошибки. Однако в печать ушел по-
правленный самим Сталиным вариант - менее самокритичный. Этот 
документ, как и многие другие уникальные бумаги, приведен в книге, 
выпущенной Издательским домом «Комсомольская правда».

Над спецвыпуском работали Андрей ДЯТЛОВ, Анна ЕПАНЕШНИКОВА, Александр КУЛАКОВ, Алексей БЕЛЯНЧЕВ, Евгений САЗОНОВ и Наталия ЖДАНОВА.

●  Служебные собаки помогали саперам 
в течение всей войны. Помня их заслуги, 
им тоже позволили пройти по Красной 
площади.
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Ударный вертолет
Ка-52 «Аллигатор»

Ударный вертолет
Ми-35М

Тяжелый дальний 
военно-транспортный
самолет Ил-76МД

Тяжелый
истребитель-
перехватчик 
МиГ-31К

Истребитель
МиГ-29CМТ

Штурмовики Су-25 
с использованием

аэрозольного распыления 
цветов Государственного

флага РФ

Фронтовой
бомбардировщик

Су-24М

...и Су-30СМ

...истребителей
Су-35С...   

Истребитель 
пятого поколения 

Су-57

Стратегический
бомбардировщик-

ракетоносец Ту-95МС

Авиационный комплекс 
радиолокационного 

дозора и наведения А-50У

Ударный вертолет Ми-28Н 
«Ночной охотник»

 ...и стратегический 
бомбардировщик-ракетоносец Ту-160

Истребители МиГ-29 и Су-30СМ пилотажных групп 
«РУССКИЕ ВИТЯЗИ» 
и «СТРИЖИ»

ПАРАДНЫЙ СТРОЙ АВИАЦИИ

Тяжелый вертолет
Ми-26 и многоцелевой

вертолет Ми-8

Дальний 
бомбардировщик
Ту-22М3...

Технические характеристики
Экипаж - 1 чел.
Вес пустого самолета - 18,5 т.
Макс. взлетная масса - 37 т.
Двигатель - турбореактивный.
Макс. скорость - 2600 км/час.
Макс. дальность полета - 4300 км.
Потолок - 20 км.
Вооружение: скорострельная пушка, 
ракеты средней дальности, большой 
дальности, ракеты класса 
«воздух-поверхность» и бомбы. 

Имитация дозаправки в воздухе: самолет-заправщик Ил-78 
и стратегический бомбардировщик-ракетоносец Ту-160

Боевой порядок 
«тактическое 
авиационное 
крыло» в составе
бомбардировщиков 
Су-34...
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Бронеавтомобиль 
«Патруль»

Бронеавто-
мобиль 
«Тигр»

Машина обеспечения боевого дежурства и пусковая 
установка стратегического ракетного комплекса «Ярс»

Машина дистанционного
разминирования
«Листва»

Бронеавто-
мобиль 
«Урал»

Автомобиль «Тигр-М»
с боевым модулем «Арбалет»

Бронетранспортер
«Бумеранг»

Новинка!

Новинка!

вая 

Рота 
летчиков 

(27-я 
отдельная 

мотострелко-
вая бригада)

Рота 
моряков 

(27-я 
отдельная 

мотострелковая 
бригада)

Рота 
инженеров 

(27-я 
отдельная 

мотострелко-
вая бригада)

Рота 
разведчиков 

(27-я 
отдельная 

мотострелковая 
бригада)

Рота 
пограничников 
(Федеральная 

служба 
безопасности 

России)

Рота народного 
ополчения

(27-я 
отдельная 

мотострелковая 
бригада)
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17
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Рота 
казаков

Рота 
казаков

Парадные
расчеты

иностранных
государств

18

48 49

5051525354

474645444342

Московское 
суворовское 

военное 
училище

 Тверское 
суворовское 

военное 
училище

 

Нахимовское 
военно-
морское 
училище

Кронштадтский 
морской 

кадетский 
военный 
корпус

Военно-
патриотическое
общественное 

движение «Юнар-
мия»

Военнослу-
жащие 

женского 
пола 

Сухопутных 
войск

Военнослу-
жащие женского 

пола 
Воздушно-

космических сил

Военная 
академия 

материально-
технического 
обеспечения

ый 
ут-

вая 

Рота ФСБ 
(Московский 
пограничный 
институт ФСБ 

России)

Рота 
инженерных 
войск (45-я 
отдельная 

инженерная 
бригада)

Батальон 
войск 

радиационной, 
химической 

и биологической 
защиты

Сводный 
военный 
оркестр

Московское высшее 
общевойсковое 

командное училище

ОДОН - отдельная 
дивизия оперативного 

назначения

2-я 
мотострелковая 

дивизия

4-я 
танковая 
дивизия

Рота железнодо-
рожных войск
(34-я  и 30-я 
отдельные 

железнодорожные 
бригады)

Военная 
академия 

связи

Рота 
военной 
полиции

(Западный 
военный 
округ)

Батальон МЧС  
(Академия 

гражданской 
защиты МЧС 

России)

Батальон 
Росгвардии 

России
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Армении, Белоруссии, Казахста-
на, Киргизии, Молдавии, Таджи-
кистана, Туркмении и Узбекиста-
на. Парадные расчеты прислали 
также Китай, Монголия и Сербия.

ТЕХНИКА - ОТ ТРИДЦАТЬ 
ЧЕТВЕРОК ДО «ПАНЦИРЯ»

Механизированную колонну со-
ставят 234 единицы современной 
и исторической военной техники. 

Сначала пройдет колонна леген-
дарных боевых машин времен Ве-
ликой Отечественной войны. Тех, 
которые от стен Москвы прошли 

до поверженного Берлина. Мы 
увидим целый батальон легендар-
ных танков Т-34-85 (31 единица) 
и 7 самоходных артиллерийских 
установок СУ-100. 

Среди современной боевой тех-
ники можно будет увидеть танки 
Т-90М и Т-80БВМ, боевые маши-
ны пехоты «Курганец-25» и «Ар-
мата», реактивную систему залпо-
вого огня «Торнадо-С», тяжелую 
огнеметную систему ТОС-2, бере-
говой ракетный комплекс «Бал», 
боевую машину дистанционного 
разминирования «Листва», бое-

вую машину инженерной систе-
мы дистанционного минирования 
«Земледелие».

Впервые будет показан модер-
низированный зенитный ракетно-
пушечный комплекс (ЗРПК) 
«Панцирь-СМ» с новыми мало-
габаритными ракетами, разрабо-
танными специально для уничто-
жения беспилотных летательных 
аппаратов (БПЛА).

В ВОЗДУХЕ - «КИНЖАЛ»
В воздушной части парада при-

мут участие 75 самолетов и вер-
толетов - лучшие российские 
истребители и штурмовики, стра-
тегические бомбардировщики и 
самолеты-заправщики. А самым 
любопытным экземпляром бу-
дет самолет МиГ-31 с новейшей 
и уникальной гиперзвуковой ра-
кетой «Кинжал». 

ет главный парад 
Красной площади

на 1945-й!
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Продолжение. 
Начало в номере за 2, 5, 
9, 10, 16 и 19 июня с. г.  

и на сайте kp.ru.

ИГРА В СЛОВА
Настраивая себя на самое 

лучшее, напеваю несколь-
ко переиначенные строчки 
дворовой песенки:

Королева - не падла, коро-
лева - не падла,

Королева необычной кра-
соты…

Это у меня нервное. По-
тому что на службе такое 
изощренное исполнитель-
ство - это табу. Не дай бог, 
если ты пошутишь или по-
пытаешься поиграть сло-
вами. Заголовок «Всег-
да быть в маске - судьба 
моя», малость переделан-
ный из классической опе-
ретты (речь в материале 
шла о введении в регионе 
масочного режима), по-
лучил гневный отпор ру-
ководства: «Получается, 
вы предрекаете, что мы 
всегда в масках ходить 
будем?!»

Подачу о гуманитарных 
поставках нуждающимся 
«Беднота и немощь? По-
лучите помощь!» кате-
горически потребовали 
заменить на просто «По-
мощь от власти придет».

И правда! Тут тебе не 
там. Писать надо дубо-
во, кондово и поскон-
но. Поскольку в мозг 
чиновника легко входит 
только канцелярит, слу-
жащий человек этих ва-
ших метафор-гипербол-
литот не приемлет.

И ладно бы дело было 
только в шутках или иро-
ничных формулировках за-
головков. В конце концов у 
каждого свое представление 
о прекрасном, и не факт, что 
именно мое правильное. Но 
есть вещи принципиальные, 
а поступаться принципами 
даже в наш коммерческий 
век западло.

ХЛОПОТУНЫ 
И ХЛОПОТУНЬИ

Корреспондент, которому 
дал задание написать о во-
лонтерах, помогающих на-
селению, недолго думая, свя-
зался с местным отделением 
всероссийского байкерского 
клуба - они доставили стари-
кам и многодетным семьям 
продуктовые наборы... Мате-
риал был подготовлен, свер-
стан и едва не ушел в печать, 
но... Тут в дело вмешалась 
смотрящая от администра-
ции:

- Текст надо снять!
- Это почему?

- Вы человек новый и не 
знаете, что главу этих самых 
байкеров Марьяна Ионовна, 
когда пришла на пост, уво-
лила с должности в админи-
страции.

- И что? Какое это имеет 
отношение к волонтерской 
деятельности клуба?

- Получится некрасиво: 
она его сняла, а мы о нем 
пишем!

Цензура не дремлет!
Снова раздается звонок:
- Необходимо заменить 

фото, на нем не должна быть 
дама, которая справа.

- А что не так? Чем дама 
плоха? Вообще-то она не про-
сто волонтер, которая помо-
гает нуждающимся, а еще из 
вашей же партии власти.

- Знаю, но фото нужно за-

менить, чтобы ее вообще в 
газете не было.

- Но почему?!
- Политика…

КТО НУЖНЕЕ - ВРАЧ 
ИЛИ ЧИНОВНИК?

Вопрос дурацкий, но толь-
ко не для районной власти.

Из местного «розового до-
ма» - так теперь называют 
здание администрации, и 
не только потому, что об-
лицовочная плитка этого 
нежного цвета, а еще и в 
начальниках представитель-
ница прекрасного пола, уже 
стандартно поутру донесли 
дурную весть: они там из-
волють гневаться. Потому 
как в придворном печатном 
листке вышла на централь-
ном месте - подумать только, 

на обложке! - фотография 
двух медиков местной боль-
ницы в защитных костюмах 
и масках. То есть там, где 
должен быть ясный лик Хо-
зяйки Медной горы, извини-
те, владычицы района!

И вообще эти врачи об-
наглели совсем - требуют 
каких-то доплат за работу в 
условиях эпидемии, откры-
то заявляют, что некоторые 
заразились. Сам главврач 
перенес болезнь в тяжелой 
форме…

И тут уже я не 
в ы д е р ж и в а ю . 
Отвечаю рез-
ко. Что-то 
в том духе, 
что пандемия 
многое прояс-
нила и расста-
вила по своим 
местам. Вдруг 
оказалось, что 
обычная санитар-
ка в инфекционке в 

тысячу раз важнее лю-
бого столоначальника. 
Но клерки в админи-
стративных кабинетах 
признавать эту обидную 
истину не хотят. Любая 
эпидемия вообще-то су-
щий пустяк по сравне-
нию с бюрократической 
инфекцией.

«ВЫ ЭТО 
СОГЛАСОВАЛИ?»

А теперь вопрос к созда-
телям многострадального 
закона о СМИ во всех его 
редакциях с многочис-
ленными дополнениями 
и к органам, которые кон-
тролируют исполнение 
этого правильного зако-
на: «Дорогие товарищи, 
а вы всерьез думаете, что 
на местах хоть кто-то дан-
ный юридический акт со-
блюдает?»

Время уже близится к 
полуночи, а я веду оже-
сточенную переписку в 
ватсапе, отвечая своему 
куратору, который меня 
подгоняет:

«- [куратор, 23.13] У нас 
мало времени. Прошу уско-
рить процесс, через 5 минут 
все уйдут.

- [я, 23.14] Даже если 
взять девять беременных 
женщин, они не родят через 
месяц.

- [куратор, 23.16] Легко 
говорить, не находясь на ли-
нии фронта.

- [я, 23.17] Так не надо бы-
ло ждать, когда глава согла-
сует фото - в этом же весь 
затык. Можно было самим 
выбрать, как это и случи-
лось, и согласовать постфак-
тум. Тем более что все фото 
примерно одинаковы.

- [куратор, 23.18] Я не со-
бираюсь подставлять фото-
графа под увольнение. Да, по-
лосы пришли. Газета передана 
руководству, ждем.

- [я, 23.59] Есть резуль-
тат?

- [куратор, 23.59] Нет, 
ждем.

- [я, 00:52] Ну и что?
- [куратор, 00:52] Ждем. 

Глава читает.
- [я, 0.55] А может, главе 

намекнуть: мол, ти-
пография стоит, то 

да се...
- [куратор, 

0.55] У меня де-
ти и ипотека, я 
работой дорожу.

- [я, 0.56] Су-
рово у вас там, 
однако…»

Такие вот 
виртуальные 

диалоги ни о чем 
в ночи.

Испытано на себе
Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга.

В заключительной 

части автор понимает, 

что в тамбовском 

чиновничьем хоре ему 

солистом не быть, и 

хлопает дверью.

Окончание 

следует....
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«Как я работал журналистом 
районки» - серию 
репортажей Владимира 
Ворсобина читайте на сайте

Как я редактировал районную газету:

Один из них был 
правым уклонистом... ЧАСТЬ 7
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Елена ОДИНЦОВА

Каждый июнь биоритмы 
миллионов россиян 
сходят с катушек. 
Не пора ли разобраться 
с переводом стрелок 
и часовыми поясами? 

О том, что день будет солнеч-
ным, я в своем подмосковном доме 
узнаю в четвертом часу утра. Вос-
ходящее летнее солнце ярко бьет в 
глаза даже сквозь жалюзи. В 8 утра 
в нынешний жаркий июнь на улице 
уже пекло, вроде бы самое время 
начинать делать дела, но хочется, 
на манер Испании, устраивать си-
есту. Зато в 10 вечера, когда дела 
закончены и можно бы погулять, 
темно и комары. Неужто с эдаки-
ми сломанными временами суток и 
вправду выгоднее для экономики и 
управления страной?

ВРЕМЯ, ВПЕРЕД,  
СТОП ИЛИ НАЗАД?

Послание Федеральному собра-
нию в ноябре 2010 года тогдашнего 
президента Дмитрия Медведева мно-
гим запомнилось. По простой при-
чине - там были выдвинуты неожи-
данные для страны идеи: сократить 
число часовых поясов и отменить 
сезонные переходы на летнее и зим-
нее время.

Вторая идея объяснялась заботой 
о людях и коровах, которые от пе-
ревода часов испытывают стресс. 
А первая - «просьбами регионов»: 
сложно управлять страной с таким 
количеством часовых поясов. Ког-
да в Москве начинают работать, на 
Камчатке спят - не добудишься. 

Идеи эти немедленно подняли на 
смех ученые: США в ширину вытя-
нуты гораздо меньше, чем Россия, 
поэтому там и всего четыре часовые 
зоны (не считая Аляски и Гавайских 
островов) - ровно столько, сколько 
надо с точки зрения географии. В 
Китае действительно используется 
единое время. Но по нему работают 
только транспорт и промышленные 
предприятия.

Тем не менее в 2011 году обе ини-
циативы были реализованы. Некото-
рые регионы перевели стрелки сразу 
на два часа. И в итоге обнаружили, 
что большую часть года у них чуть 
ли не в полдень все еще темно.

В 2014 году, в связи с недоволь-
ством граждан, дали откат. С по-
стоянного летнего времени мы 
перешли на постоянное зимнее. А 
число часовых зон вновь увеличи-
ли. При этом ряд регионов и после 
этого еще переходили туда-сюда из 
одной часовой зоны в другую. Но 

счастья опять нет. Вот же незадача: 
куда ни крутят стрелки часов - все 
равно выходит наперекосяк?

ПО СОЛНЦУ ИЛИ С ПОЛЬЗОЙ 
ДЛЯ ЭКОНОМИКИ?

Во всех разговорах о переводе стре-
лок всегда доминируют две группы 
аргументов. Первая - даешь нор-
мальные биологические ритмы, для 
человека естественно жить по солн-
цу, иначе наносится вред организму. 
И вторая - даешь пользу для эко-
номики. Надо беречь электроэнер-
гию, что дает и меньшую нагрузку 
на окружающую среду.

Хотя можно сформулировать еще 
проще. Желательно, чтобы во время 
ночного сна было темно. А во время 
бодрствования по максимуму светло. 
Это уж не говоря о том, что нынеш-
ний уклад жизни россиян сильно 
поменялся с тех пор, когда Россия 
была преимущественно аграрной 
страной и людям надо было ни свет 
ни заря вставать. Сейчас активность 
у большинства смещается на вечер.

В Москве же в июне светает в пол-
четвертого утра, а в декабре - в де-
вять утра. Видно, что стрелки сме-
щены как минимум на час назад по 
отношению к оптимальному време-
ни. Вот если бы их сдвинуть вперед 
на час, тогда в июне рассвет в 4.30, в 
начале октября - в 7.30, а в декабре - 
в 10.00. Это уже больше похоже на 
привычные времена суток. Другой 
вариант - вернуться к переводу на 
сезонное время. Как-то жили, и вро-
де не было нынешнего безобразия.

Второй аспект проблемы - часовые 
пояса. Даже если взять принятую 
в мире разбивку на 24 временные 
зоны, у нас местами наблюдается 
какая-то несуразица. В некоторых 
городах время отличается от того, 
которое там должно было бы быть, 
согласно географическому времен-

ному поясу, на полтора-
два часа. По одному вре-
мени, например, живут 
Москва и Казань, между ко-
торыми больше 700 км. Поэтому 
в июне в Казани светает, когда нет 
еще и трех ночи.

КОМУ ЭТО ВЫГОДНО
Теперь что касается электриче-

ства. Как говорят специалисты, в 
XXI веке подсчеты, сколько мы эко-
номим, переводя стрелки часов в 
другую позицию, вообще потеряли 
актуальность.

- Раньше основное потребление 
электричества было от освещения. 
Но это уже давно не так. В быту и 
промышленности основное потре-
бление идет от приборов, исполь-
зование которых никак не привя-
зано к времени суток, - разъяснил 
«КП» доцент факультета финансов и 
банковского дела РАНХиГС Сергей 
Хестанов. - Часть регионов сейчас 
предпочитает иметь московское вре-
мя, даже в тех случаях, когда реально 
они находятся заметно восточнее. 
Это позволяет предприятиям более 
эффективно работать с партнера-

ми из Москвы из-за отсутствия 
временной разницы.

Есть еще конспирологи-
ческая версия. Дескать, 
могущественное лобби 
телевизионщиков, про-
изводителй компью-

терных игр и владельцев 
гипермаркетов заинтересо-

вано в том, чтобы люди помень-
ше гуляли, а лучше вперились дома 
в экран, похрустывая чипсами. Но 
эту версию мы поддерживать не бу-
дем. Как говорил мне один опытный 
политик, никогда не стоит видеть 
коварный замысел там, где дело мо-
жет идти о банальной человеческой 
глупости.
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Если 
засиделся 
допоздна - 
уже можно 

не ложиться. Все 
равно светло 

как днем.

Я пришел к тебе в три ночи 
рассказать, что солнце встало…
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Анастасия ВАРДАНЯН

Однако юристы уверены: 
после открытия границ 
биологические  
родители малыша 
приедут за ним.

- Сейчас только Тимошу (имя 
изменено. - Ред.) покормлю и все 
вам расскажу. - Дверь трехкомнат-
ной квартиры в новостройке под-
московного города Клин открыла 
молодая женщина. 

Крепко обняв ее за ногу, на меня 
смотрит белокурая девочка лет трех, 
старшая дочка Алены (имя измене-
но). Кормить же мамаша собралась 
новорожденного мальчишку.

- Через два дня сыну месяц, и за 
это время мы рекордные два кило 
прибавили в весе, - хвалится Але-
на. - Умничка, сынок!

«Какой же он тебе сынок?» - ду-
мала я, невольно сравнивая свет-
ловолосую большеглазую Алену со 
смуглым малышом, черный чубчик 
которого выбился из-под чепчика. 
Женщина поймала мой недоумеваю-
щий взгляд.

- Да, он китаец. Но родила его я. 
Я его мама! Не люблю, когда таких, 
как я, называют инкубаторами, мне 
больше нравится формулировка 
«суррогатная мать». «Мать» в этом 
словосочетании - главное слово.

- То есть вы ребенка себе решили 
оставить?

- Жизнь сложилась бы иначе, если 
бы не пандемия. Я ведь планировала 
его отдать биологическим родите-
лям. А потом бахнул коронавирус, 
границы закрыли, и они просто не 
прилетели в Россию. Что мне оста-
валось? Отдать его в детский дом? 
Признаюсь, были и такие мысли, 
но я не смогла и оформила его как 
своего.

Алена дала китайскому малышу 
свою фамилию. В графе «отец» у 
мальчика прочерк. А отчество Ти-
мофею досталось от отца Алены Вла-
димира.

«ПРОЩАЙ, Я ЛЮБЛЮ ДРУГУЮ»
Свою историю она решилась рас-

сказать на условиях полной аноним-
ности. О том, что она стала суррогат-
ной мамой, знают только ее родители 
и лучшая подруга. Как и большин-
ство женщин, которые решаются на 
такое, Алена пошла в инкубаторы не 
от хорошей жизни.

- В день, когда меня бросил муж, 
рухнула вся моя жизнь. Дочке был 
годик, мне - 29. Проснулись с ней, 
зашли на кухню, а там муж сидит в 
обнимку с чемоданом. Сказал, что 
уходит, что разлюбил меня, что на-
ша семья для него ошибка. Я тогда 
ничего понять не могла, меня слов-
но током ударило. А потом дошло, 
что на самом деле случилось. Через 
пару дней заглянула на его страницу 
ВКонтакте, а он там уже с другой на 
фотографиях. Счастливый такой.

Прошло уже больше двух лет, и за 
это время мужчина ни разу не на-
вестил дочку, алименты не платит.

- Но хуже всего ипотека. Он сра-
зу сказал, что на квартиру, которую 
мы вместе в браке покупали, не пре-
тендует и платить ипотеку не будет. 
Каждый месяц я отдаю банку 30 ты-
сяч рублей.

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА  
ЗА МАЛЫША

Женщина подрабатывает бухгалте-
ром в нескольких фирмах. Но денег 
после ежемесячного платежа по ипо-
теке едва хватает на еду. Идею зара-
ботать на суррогатном материнстве 
ей подкинула бывшая однокласс-
ница.

- Я поплакалась ей про ипотеку, 
а она говорит: мол, есть способ бы-
стренько заработать и людям добро 
сделать. Оказалось, она три года 
назад была суррогатной мамой. Ее 
«дочка» сейчас в провинции Хубэй, 
и счастливые китайские родители да-
же фото ей присылают. Я, конечно, 
уши развесила и взяла у нее телефон 
агента, которая подыскивает бездет-
ные пары из Китая.

Уже через пару недель после встре-

чи с агентом был готов договор. По 
его условиям Алена должна полу-
чить полтора миллиона рублей по-
сле рождения и передачи ребенка 
биологическим родителям. Еще по 
40 тысяч ей платили каждый месяц 
на еду и лекарства.

- В августе 2019-го я поехала в Мо-
скву, где мне сделали подсадку эм-
бриона. Получилось все с первого 
раза. И уже через три недели я знала, 
что беременна. С китайской парой не 
общалась ни разу. Со мной контак-
тировала только агент. Про био знаю 
только, что обоим за 40, что давно 
мечтали о детях. Она - учитель, он - 
программист. До января я получала 
зарплату на карту. Все закончилось 
после закрытия границы с Китаем. 
Агент просто пропала и до сих пор 
не выходит на связь.

Алена при мне набрала номер аген-
та, а в ответ: «Абонент временно не-
доступен».

- Я отдала бы ребенка в роддоме и 
даже смотреть на него не стала бы. 
Но сейчас все по-другому. Я месяц 
кормлю сына грудью, теперь он мой. 
Понимаете, мой!

По словам Алены, после всего слу-
чившегося ей не нужен гонорар за 
рождение малыша. Теперь она боль-
ше всего на свете боится, что по-
сле окончания пандемии китайские 
родители Тимоши попытаются его 
забрать.

- С деньгами у меня все плохо, ра-
ботать с двумя маленькими детьми 

стало сложнее. Но я набираю зака-
зы и по ночам делаю отчеты. Нам 
хватает. А еще стараюсь отложить 
на адвоката, на случай если кто-то 
все-таки попытается забрать моего 
сына, - рассказала Алена.

Сколько таких суррогатных ма-
лышей остались в России из-за за-
крытых границ, точно никто не зна-
ет. Государственные органы такой 
статистики не ведут. Но по данным 
«Росюрконсалтинга», старейшей в 
стране юридической компании, за-
нимающейся защитой прав в области 
суррогатного материнства, в России 
из-за пандемии застряли более 50 но-
ворожденных. Большинство от био-
логических родителей из Китая, но 
также есть дети австралийцев и фи-
липпинцев.

Напомним, в России в отличие от 
Китая и ряда других европейских 
стран суррогатное материнство раз-
решено. По самым скромным под-
счетам, ежегодно только из КНР за 
детьми в нашу страну приезжает бо-
лее пяти тысяч пар.

Особый случай

Константин СВИТНЕВ, генераль-
ный директор компании «Росюркон-
салтинг»:

- Суррогатной маме действительно сто-
ит искать адвоката. Границы закрыли 
не навсегда, биологические родители 
приедут за своим ребенком и подадут 
в суд. Пленум Верховного суда РФ от 
27 апреля 2017 года установил, что у 
суррогатной мамы нет абсолютного 
права на выношенного ею ребенка. 
В суде будут изучены условия догово-
ра между биологическими родителями 
и сурмамой, возможно, проведен тест 
ДНК. И вопрос этот будет решен, исходя 
из лучших интересов ребенка. 

Поверьте, славянке будет непросто 
воспитать китайского малыша. Да и 

зачем, если есть родители. Записав 
новорожденного на себя, она сдела-
ла большую ошибку. Правильно было 
еще в роддоме дать согласие на запись 
родителей-заказчиков программы сурро-
гатного материнства в свидетельство о 
рождении, как это и устанавливает за-
кон, и временно передать мальчика под 
ответственность органов опеки.

Сейчас в домах малютки своих род-
ных мам и пап дожидаются такие де-
ти. И это верное решение. Надо просто 
подождать. Тем более что, возможно, 
ждать придется совсем недолго. Сейчас 
в России и Китае обсуждается вопрос об 
организации чартерного авиарейса для 
китайских родителей, которые мечтают 
наконец-то обнять своих детей.

Как это было: 
о беби-турах 
из Пекина 
в Москву за детьми от русских 
суррогатных матерей читайте  
на сайте

 ■ МНЕНИЕ ЮРИСТА

«Границы откроют, и родители 
приедут за своим ребенком»
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«Месяц кормлю 
его грудью 
и никому не отдам»

В графе «отец» прочерк, а фамилия от женщины, которая его выносила.  
Она хотела заработать. А потом решила, что ребенок принадлежит только ей. 
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Антонина ВЕТКИНА

К параду 
в честь 75-летия 
Великой Победы 
отреставрировали 
легендарную 
киноэпопею 
Юрия Озерова.

По известным причинам в 
этом году военный парад на 
Красной площади состоится 
24 июня. К этой дате Первый 
канал приурочил показ вос-
становленной в 4К-формате 
версии киноэпопеи «Осво-
бождение» режиссера Юрия 
Озерова. Этот масштабный 
проект из пяти фильмов сни-
мали в 1967  - 1972 годах 
при участии Югославии, 
Италии, ГДР, Польши. Фильм 
охватывает события войны, 
начиная с Курской битвы и 
заканчивая штурмом Рейх-
стага в Берлине. В картине 
снимались Михаил Улья-
нов (Георгий Жуков), Бу-
хути Закариадзе (Сталин), 
Василий Шукшин (Конев), 
Николай Рыбников, Сер-
гей Никоненко, Николай 
Олялин, Лариса Голуб-
кина, а также актеры из 
стран - участниц съемочной 
группы. Рассказать о Совет-
ской армии, освободившей 
Европу от фашизма, - такую 
задачу ставил перед собой 
режиссер. 

«Юрий Озеров снял во 

всех смыслах выдающуюся, 
уникальную картину, - напо-
минает гендиректор «Мос-
фильма» Карен Шахна-
заров.  - Батальные сцены 
поражают воображение. 
Тогда ведь еще не было ком-
пьютерной графики - там все 
по-настоящему летает, стре-
ляет, взрывается. На этом 
фильме должны учиться но-
вые поколения режиссеров».

За прошедшие десятиле-

тия пленка серьезно постра-
дала. «Пришлось работать с 
массой дефектов, - говорит 
главный инженер «Мосфиль-
ма» Виктор Тамазин. - Ино-
гда работа шла вручную». 

«Несмотря на широту 
охвата событий, множество 
лиц, главный герой - солдат, 
рядовой. Гибнущий и бес-

смертный, усталый, пропах-
ший гарью и остающийся 
Человеком. И эта глубокая 
человечность советского 
человека на вой не показа-
на с той особой убедитель-
ностью, которая и отличает 
настоящее искусство», - так 
писали об «Освобождении» 
после премьеры.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Жукову не разрешили 
быть консультантом
Вспоминает жена режиссера, 
костюмер картины Диляра Озерова. 

 ✓ «Главным консультантом режиссер хотел пригла-
сить Жукова. Но, к сожалению, наверху его не утвер-
дили. Пришлось Юрию Николаевичу пойти к Жукову и 
сказать: «Георгий Константинович, не разрешили вам 
быть у нас консультантом». Представляете, как это 
ужасно - такому человеку услышать «не утвердили».

 ✓ «Нелегко дались переговоры с Фрицем Дицем, 
сыгравшим Гитлера. Он один из ярчайших немецких 
актеров и категорически отказывался играть фюре-
ра, сначала даже разговаривать не хотел».

 ✓ «Пришли мы со съемки в Потсдаме в отель, и я 
на стол положила фотографии актеров в костюмах 
Гитлера и Геббельса, которые нам для работы дали. 
А горничные еще убирали наш номер - вдруг слышу 
дикий визг, крик, топот. В чем дело? Женщина из 
нашего номера кинулась куда-то, кричит. И тут по-
нимаю, что на столе лежит фотография, а на ней 
Диц в образе Гитлера, Юре руку положил на плечо».

 ✓ «Юрий Николаевич взял меня в Японию на премье-
ру. Когда там шел наш фильм, переполнены были все 
кинотеатры. Ну и дома, разумеется, потрясающая 
реакция была. У меня весь балкон был в коробках с 
письмами со всего Советского Союза. Люди писали, 
как гордятся и восхищаются фильмом».

«Освобождение»:

«Немецкий актер отказывался 
играть Гитлера - пришлось уговаривать»
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Никакой компьютерной графики: 
в кадре все горит и взрывается по-настоящему.

Роль 
фюрера 
стала 

визитной 
карточкой 

Фрица Дица.

«Освобождение». 23 июня, день. 
24 июня, вечер.
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Продолжаем тему

Окончание. 
Начало < стр. 1.

В Голливуде актера Кевина 
Спейси, лишь подозреваемого 
в сексуальных домогательствах, 
спешно вырезали из сериала 
«Карточный домик» (его пер-
сонажа, конгрессмена Фрэнка 
Андервуда, сценаристы «уби-
ли») и уже снятого фильма «Все 
деньги мира». Позже актер был 
реабилитирован судом, дело 
закрыли, но его карьеру это 
не спасло. Вышедший после 
скандала фильм «Клуб милли-
ардеров» с Кевином Спейси в 
главной роли в день премьеры 
собрал кассу в $126 (8700 ру-
блей), а всего в США - $1300 (90 
тысяч рублей). Люди больше не 
хотят кино со Спейси.

С Михаилом Ефремовым все 
сложнее. Похоже, производите-
ли сериалов и фильмов не очень 
понимают, как реагировать на 
трагедию. С одной стороны, ак-
тер записал видеообращение, в 
котором просит у всех проще-
ния, с другой - доказательства 
его вины налицо. И каждому 
продюсеру придется решать, 
что важнее - репутационные 
риски или выручка от проката.

В этом году у Ефремова долж-
ны состояться две премьеры 
полнометражных фильмов: 
спортивно-фантастический эк-
шен «Вратарь Галактики» (бюд-
жет 1 млрд руб.), прокат кото-
рого планируется даже в США, 
и фэнтези «Конек-горбунок» 
(бюджет 800 млн руб.). В первой 
картине актер сыграл полицей-
ского, во второй - царя. Про-
дюсеры этих проектов Джаник 
Файзиев и Сергей Сельянов на 
звонки «КП» не ответили, од-
нако PR-директор кинокомпа-
нии СТВ, снимавшей обе карти-
ны, дала понять, что снимать с 
проката их никто не собирается. 
«Нет, это не планируется», - объ-
яснила «КП» Наталия Моска-
льонова. Напомним, кинотеатры 
в стране, закрытые из-за коро-
навируса, вот-вот заработают.

А вот сериал «Вампиры сред-
ней полосы», съемки которого 
стартовали в Смоленской обла-
сти еще до пандемии, останет-
ся без Михаила Ефремова, хотя 
у него была главная роль деда 
Славы, бессмертного вампира 
Святослава Вернидубовича.

- Жду, пока мы начнем пере-
снимать «Вампиров средней по-
лосы», - рассказал в интервью 

«Телепрограмме» актер Дмитрий 
Лысенков («Домашний арест», 
«Окаянные дни»), снимавшийся 
в проекте с Ефремовым. - Про-
дюсерами было принято реше-
ние, что работу мы доделаем, но 
без Михаила Олеговича. Утвер-
дят другого артиста. Но надо до-
ждаться холодного времени го-
да - без зелени. Тогда и начнем 
снимать натуру.

Возможно, деда-упыря те-
перь сыграет Юрий Стоянов, 
пробовавшийся на эту роль и 
даже снятый в пилотной серии 
проекта.

Онлайн-платформа Start, вы-
пускающая сериал «Вампиры 
средней полосы», от коммен-
тариев отказалась.

Подготовил Егор АРЕФЬЕВ.

Телевизор

В фэнтези «Конек-
горбунок» актер 

сыграл царя. 
Фильм должен выйти 

на экраны в этом году.

А В ЭТО ВРЕМЯ

В театре его роли 
сыграет сменщик

С театром все проще - многие роли и так играют два актера в замену, 
то есть поочередно. И в «Современнике» наверняка поступят так же. 
Там Ефремов занят в трех крупных постановках как приглашенный 
артист: «Анархия» (Билли «Выкидыш»), «Амстердам» (Скворцов) и «Не 
становись чужим» (Макс). Последний спектакль Ефремов ославил на 
гастролях в Самаре, выйдя на сцену пьяным и обматерив публику.
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Михаила Ефремова вырежут 
из сериала, где он сыграл упыря
А премьеры полнометражных фильмов с его участием состоятся по графику.

Больше подробностей 
об этой трагической 
аварии и о судебном 
процессе - на сайте
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Алексей САМУСЬКОВ

В преддверии 
запуска берегового 
рыбоперерабатывающего 
комплекса директор 
предприятия рассказал 
о проекте и о том, 
каких специалистов 
ждут на заводе.

Строительство рыбопере-
рабатывающего комплекса - 
инвестиционного проекта, 
реализуемого ООО «Русский 
минтай» (входит в группу 
«Русская Рыбопромышлен-
ная Компания», РРПК), - 
выходит на финишную пря-
мую. Завод вот-вот выйдет 
на пусконаладочные рабо-
ты. Планируется приступить 
к производству уже в сентя-
бре 2020 года. Завод будет 
производить 155 тонн гото-
вой продукции и не менее 20 
тонн продукции из отходов 
рыбного производства за од-
ни сутки, а это филе минтая, 
фарш и стейки, рыбная мука 
и рыбий жир. Рыбоперера-
батывающий комплекс  так-
же сможет перерабатывать 
и другие виды белой рыбы, 
помимо минтая. В преддве-
рии этого события директор 
ООО «Русский минтай» Ми-
хаил Дегтяренко в эксклюзив-
ном интервью «Комсомоль-
ской правде» рассказал о том, 
что это будет за предприятие, 
кто станет потребителем го-
товой продукции и каковы 
основные принципы подбора 
кадров.

- Что еще предстоит сделать 
до запуска?

- Сейчас завод находится 
на этапе монтажа внутрен-
них и внешних инженерных 
сетей. Завершается монтаж 
объектов инженерного обе-
спечения: котельная, очист-
ные сооружения, электро-
снабжение. Начата работа 
по благоустройству, бето-
нированию территории, обо-
рудованию ливневой кана-
лизации, дезинфекционных 
барьеров на въезде. Заверша-
ются отделочные работы в ад-
министративных и бытовых 
помещениях. Монтируются 
пожарные сигнализации, си-
стемы связи. Фактически мы 
находимся в завершающей 
стадии строительства.

- Повлияла ли как-нибудь 
пандемия коронавируса 
на сроки строительства?

- Нет, но она внесла неко-
торые коррективы в части до-
полнительных усилий. Не-
обходимо было пересмотреть 
дезинфекционные и сани-
тарные требования в новых 
обстоятельствах. Мы внедри-
ли системы контроля персо-
нала, обеспечили масочный 
режим и дезинфекцию. По-
старались исключить близкие 
контакты, разделили под-
рядчиков по фронтам работ 
и провели большой комплекс 
организационных меропри-
ятий, которые позволили 
избежать распространения 

коронавируса. Естественно, 
объем работ увеличился. Соз-
дан штаб по профилактике 
распространения COVID, 
проводим постоянные тести-
рования и обеспечиваем все 
защитные меры для наших 
сотрудников.

- Рыбоперерабатывающий 
комплекс  строится в ТОР 
«Надеждинская», недалеко 
от Владивостока. Какие плю-
сы и минусы в таком располо-
жении?

- Прежде всего, завод стро-
ится в технопарке, и мы по-
лучим все инженерное обе-
спечение в заявленных нами 
объемах. Опять же близость 
к Владивостоку, Артему 
и Вольно-Надеждинскому 
позволяет нам эффективно 
использовать кадровый по-
тенциал этих населенных 
пунктов и более рациональ-
но решать кадровые вопросы. 
Плюсы и в логистике. Низко-
водный мост через Амурский 
залив дает, по сути, прямую 
линию движения с отсут-
ствием городских пробок. 
Где-то географическое рас-
положение добавляет и слож-
ности, ведь мы вынуждены 
организовывать автобусное 
движение по доставке пер-
сонала.

- Удалось ли обеспечить за-
вод приоритетными кадрами?

- Мы еще с зимы начали 
подбор персонала. На се-
годняшний день мы сфор-
мировали некий минимум 
кадров, и сейчас перед нами 
стоит задача по комплекта-
ции. Мы формируем на се-
годня техническую службу, 
наши кадровые запросы ве-
лики и разносторонни. Нам 

нужны и технические спе-
циалисты, и специалисты 
финансового блока. Есть 
и эксклюзивные вакансии, 
такие как механик-наладчик 
систем Baader, слесарь техно-
логического оборудования, 
машинист котельных, маши-
нист рыбомучной установ-
ки. В этой области мы только 
в начале пути, поэтому будем 
очень рады, если кто-то от-
кликнется на наше предло-
жение.

- Какие требования вы 
предъявляете к профессио-
нальным качествам соиска-
телей на данном этапе?

- Так как у нас оборудование 
во многом эксклюзивное, мы, 
конечно, хотим видеть в спе-
циалистах уверенное базовое 
образование по специально-
сти, настрой на самообуче-
ние и самореализацию. У нас 
действует программа обуче-
ния и стажировок по каждой 
специальности. Нужны дерз-
кие талантливые молодые лю-
ди, которые готовы работать 
в новых условиях и на новой 
технике.

- В каком виде будет посту-
пать продукция и какой тех-
нологический цикл ее ждёт?

- Сырьем служит обезглав-
ленный минтай, а основной 
продукт, на котором специ-
ализируется завод, - филе 
минтая. Цикл производства 
достаточно объемный, гото-
вая продукция будет выпу-
скаться в большом ассорти-
менте. В продажу продукция 
будет изначально поступать 
в двух видах. Это блочное 
прессованное филе и филе 
штучной заморозки. При 
этом на заводе мы можем 
обрабатывать и другие ви-
ды рыбы и морепродуктов, 
эти мощности у нас также 
заложены. 

Я уверен, что наша про-
дукция будет не только 
качественной по всем по-
казателям, но и доступной 
для всех слоев населения. 
Наша основная концепция 
заключается в том, чтобы 
филе минтая стало народ-
ным и доступным продук-
том. Поэтому мы рассма-
триваем всевозможные 
варианты упаковки, будь 
то вакуумные пакеты или 
картон.

- Что получит человек при 
трудоустройстве в вашу ком-
панию? 

- Это, конечно же, трудоу-
стройство согласно Трудово-
му кодексу. Если сотрудник 
выполняет дополнительные 
работы или проходит обу-
чение и в дальнейшем при-
обретает дополнительную 
квалификацию, мы вклю-
чаем режим доплаты. Когда 
же завод начнет работать не-
посредственно на производ-
ство, наша система оплаты 
будет больше персонализи-
рована, будет носить сдель-
ный характер. Естественно, 
в ходу будут премиальные 
и стимулирующие выплаты 
за качество и высокую про-
изводительность.

- Планирует ли компания 
помогать своим сотрудникам 
с жильем, какие еще есть сти-
мулирующие программы? 

- Сейчас мы доставляем всех 
наших работников до места 
работы и обратно за счет ком-
пании. Но на сегодняшний 
день заканчиваем предпро-
ектные работы, и, я думаю, 
к ноябрю 2020 года у нас по-
явится общежитие на 100 

мест и столовая 
на 50 мест. Дальше 
по мере необходи-
мости мы будем 
увеличивать эти 
мощности. Когда 
запустим завод, 
будем предостав-
лять бесплатное 
горячее питание 
для рабочего пер-
сонала и по необ-
ходимости предо-
ставим бесплатное 
жилье в общежи-
тии. Что касаемо 
узких специально-
стей, то здесь у нас 
индивидуальный 
подход. Есть ме-

тодика компен-
саций за снятое 

жилье, помощи в ипотеке. 
И это помимо программ по-
вышения квалификации, 
оплачиваемых за наш счет. 
Эта система была разрабо-
тана «Русской Рыбопро-
мышленной Компанией», 
в которой очень хорошо от-
работаны мотивационные 
программы, и мы их успеш-
но применяем.

- Будет ли задействована 
на производстве иностранная 
рабочая сила  или приоритет 
на производстве все же отда-
ется местному населению?

- Вся наша политика за-
ключается в приоритет-
ном направлении на мест-
ное население. Применимо 
к нам, это в первую очередь 
Владивосток, Артем, Воль-
но-Надеждинское, а также 
работники из остальных на-
селенных пунктов Примор-
ского края, для которых мы 
строим общежитие. В части 
иностранной рабочей силы 
у нас нет такого стремления. 
Мы заинтересованы в посто-
янных рабочих местах. Рабо-
та на заводе требует высокой 
квалификации и определен-
ных навыков.
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Строительство 
рыбоперерабатывающего 

комплекса выходит на 
финишную прямую.

Комплекс сможет перерабатывать не только 
минтай, но и другие виды белой рыбы.
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Минтай - рыба 
для людей

Директор ООО «Русский минтай» 
Михаил Дегтяренко:
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Какая техника проедет по главным улицам 
без зрителей и как на нее все-таки посмотреть

Алексей САМУСЬКОВ 

В этом году Парад Победы во Владиво-
стоке и Уссурийске пройдет 24 июня при 
особых условиях. Все марширующие в ма-
сках, на трибунах - всего несколько чело-
век, их всех, в том числе и журналистов, 
заранее протестировали на коронавирус. 
Простые зрители будут смотреть за дей-
ствием по телевизору. На трибуны пригла-
сят лишь ветеранов, которые по состоянию 
здоровья смогут посетить праздник. Также 
почетных жителей, активистов-общественни-
ков, волонтеров и выдающихся спортсменов.
При этом сам парад будет вполне полно-
ценным - 1600 человек от соединений и 
воинских частей края, более 90 единиц 
вооружения и военной техники. Плани-
ровалось также задействовать авиацию 

для воздушной части Парада Победы, 
но пролет над Владивостоком решено 
было отменить из-за погодных условий.
Механизированную колонну возгла-
вит легендарный танк Т-34, участвовав-
ший в Сталинградской битве и недав-
но получивший имя Ефима Гольдберга. 
И хоть массовых мероприятий и концертов 
на этот день не планируется, вечером в честь 
75-летия Победы во Владивостоке прогре-
мит праздничный салют, будет сделано 30 
холостых залпов артиллерийских орудий и 
запущено более 300 фейерверочных выстре-
лов из салютных установок 2А85 с площадки 
военно-исторического музея «Владивосток-
ская крепость». Для звукового сопровожде-
ния фейерверка по традиции с площадки на 
улице Батарейной, в районе мыса Боброва, 
используют две гаубицы Д-30.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Одновременно с Владивостоком Па-
рад Победы на центральной площади 
принимает и Уссурийск. В праздничной 
демонстрации планируется участие бо-
лее 1500 военнослужащих гарнизона: 
артиллеристы, танкисты, мотострелки, 
военные летчики и десантники пройдут 
торжественным маршем. По главной 
улице города проедут колонны броне-
транспортеров, систем залпового огня 
«Ураган» и «Торнадо». В Параде Победы 
задействуют пусковые установки опера-
тивно-тактического ракетного комплекса 
«Искандер-М», различные танки, самоход-
ную артиллерию и огнеметные системы. 
Планируется, что изюминкой парада ста-
нет восстановленный столетний танк Т-18 
(МС-1).  Реставраторы починили ходовую 
часть МС-1 и силовую установку. Боевая 
машина даже прошла стационарные и 
ходовые испытания. Посмотреть на Парад 
Победы в Уссурийске можно в эфире 
телеканала «Телемикс» в 10.00.

БУДЕТ ЛИ БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК?
Президент России Владимир Путин определил, что шествие Бессмертного полка 

пройдет в стране 26 июля. Эта дата совпадает с празднованием Дня ВМФ, что весьма 
символично, ведь этот праздник отмечается с размахом во Владивостоке. Однако, 
если к этому времени будут существовать какие-либо риски для здоровья граждан, 
акцию перенесут на другую дату до нормализации эпидемиологической обстановки.

МЕХАНИЗИРОВАННАЯ КОЛОННА - 57 ЕДИНИЦ ТЕХНИКИ О О ТЕХНИКИ 

Т-34 
масса - 26,5 тонны; 
мощность двигателя - 500 л.с.; 
вооружение: пушка 76-мм Ф-34, 
два пулемета 7,62-мм ДТ.

БРДМ-2рхб
масса - 7,09 тонны; 
мощность двигателя - 140 л.с.; 
вооружение: 7,62-мм пулемет ПКТ.

БТР-82А
масса - 15,4 тонны; 
мощность двигателя - 300 л.с.; 
вооружение: 30-мм автоматическая 
пушка 2А72; 
7,62-мм пулемет ПКТМ; ночной прицел 
ТКН-4ГА-02.

Танк Т-80БВ (впервые на параде) 
масса - 43,7 тонны; 
мощность двигателя - 1100 л.с.; 
вооружение: 125-мм гладкоствольная 
пушка 2А46-1, 7,62-мм пулемет ПКТ, 
12,7-мм пулемет НСВТ.

БМП-2
масса - 14 тонн; 
мощность двигателя - 300 л.с.; 
вооружение: 7,62-мм пулемет ПКТ; 
30-мм автоматическая нарезная пушка 
2А42, ПТРК «Конкурс»

2С1 «Гвоздика»
масса - 15,7 тонны; 
мощность двигателя - 300 л.с., 
вооружение: 122-мм нарезная 
гаубица 2А31.

БМ-21 «Град»
масса - 13,7 тонны; 
вооружение: 122-мм 
неуправляемые реактивные 
снаряды М-21ОФ.

БРК «Бастион»
масса - 41 тонна; 
боекомплект  - 24 ракеты 
на 12 пусковых установках

ЗРК «Оса»
масса - 17,5 тонны; 
вооружение: 4 ЗУР 9М33; дальность 
стрельбы 1,5 - 10 км; скорость 
поражаемых целей - до 500 м/с.

«Панцирь-С1»
масса - до 30 тонн; 
ракетно-пушечное вооружение: 
зенитные управляемые ракеты, 30-мм 
пушка 2А72.

ЗРК С-400
дальность поражения - 250 км, 
высота поражения - 27 км.

Бронеавтомоб иль «Тигр» 
масса - 3,5 тонны; 
мощность двигателя - 215 л.с.; 
вооружение: 30-мм нарезная 
автоматическая пушка 2А72, пулемет 
«Корд» или «Печенег», прицел ПАГ-17. впервые на параде

 впервые на параде Прогноз погоды 24 июня

Владивосток 
Утром: облачно, +14°С, 
Ветер юго-восточный 7,5 м/c. 
Влажность воздуха 97%
Днем: облачно и слабый дождь, +14°С, 
Ветер южный 6,3 м/c. 
Влажность воздуха 100%

  ПЛАН НА ДЕНЬ

6.00 - начало перекрытия дорог в цен-
тре Владивостока 
9.50 - Выход знаменной группы и роты 
почетного караула на Светланскую 
10.04 - Объезд парадного строя войск 
Владивостокского гарнизона
10.14 - Минута молчания
10.15  - Начало движения парадных 
расчетов, военной техники, ретротех-
ники
10.52 - Прохождение сводного орке-
стра с песней «День Победы».
18.00 - Снятие перекрытия дорог
22.00 - Праздничный салют

Перекрытия дорог во Владивостоке 

       с 07.00 до 18.00.
       с 06.00 до 18.00.

ГДЕ СМОТРЕТЬ ПАРАД 
ПОБЕДЫ

Трансляцию мероприятия в прямом 
эфире организует краевой телеканал 
ОТВ-Прим. Кроме того, для удобства 

читателей «Комсомольской правды» мы 
запустим эфир и на сайте DV.KP.RU. 

Сразу после парада мы опубликуем ви-
део в формате 360, чтобы каждый смог 
почувствовать себя в гуще событий. Про-
смотреть это видео можно будет как с 
использованием специальных очков вирту-
альной реальности, так и без них. Следите 
за нашим сайтом.

Парад Победы 
во Владивостоке

Праздник
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
- Моя невеста - дура наби-

тая. За три дня до свадьбы 
случайно оставил у нее теле-
фон с незапароленными кон-
тактами, а там номера целой 
кучи девчонок, а она не то 
что скандала, шума даже не 
подняла.

- А ты сколько зарабаты-
ваешь?

- Полмиллиона рублей в 
месяц.

- Не, она у тебя не дура.
✱  ✱  ✱

- Почему ты не хочешь 
купить мне квартиру? В 
конце концов в моих жи-
лах течет твоя кровь!

- Больной, отстаньте от 
донора, дайте ему спо-
койно уйти.

✱  ✱  ✱
Спрашиваю мужа: «Где 

второй носок?» Ответ убил: 
- Носки - это тебе не ле-

беди! Они до смерти парами 
не живут...

✱  ✱  ✱
Сидит психиатр в пу-

стом кабинете и говорит:
- Итак, расскажите, 

с какого времени у вас 
появились эти видения?

✱  ✱  ✱
Завещаю свое тело науке. 

Чтобы ученые будущего зна-
ли, как выглядели люди без 
татуировок.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Эстрад-
ный певец, записавший два альбо-
ма с песнями Владимира Высоцко-
го. 5. Что объединило «веселых и 
находчивых»? 8. Стеклянные шари-
ки, из которых зулусы складыва-
ют свои любовные послания. 10. 
Судейский знак руками. 12. Палач 
Петра Столыпина. 13. Переодева-
ние в костюмы популярных персо-
нажей. 15. «Любимые принципы» 
Стива Джобса. 16. Приспособле-
ние для метания дротиков. 19. 
Парламент хорватов. 22. Кто из 
восточных классиков, согласно 
легенде, прожил свыше ста лет? 
24. Изюминка мира Гарри Потте-
ра. 25. «Оттоль сорвался раз ..., 
и с тяжким грохотом упал». 29. 
Патрисия, чей первый роман лег 
в основу фильма «Незнакомцы в 
поезде» Альфреда Хичкока. 30. 
Что Кирилл на пару с Мефодием 
придумали? 31. С кем нельзя при-
мириться? 32. «Изобрел ... дорогу, 
футболист придумал мяч». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Слова про-
тив разума и совести. 2. «И все 

сильней тоскуют песни под лягу-
шиный ... в соломе». 3. Русская 
поэтесса, чей кузен преподавал 
литературу писателю Владимиру 
Набокову. 4. Чья музыка звучала 
в тот вечер, когда Вацлав Нижин-
ский впервые потряс парижскую 
публику в балете «Призрак розы»? 
6. Порывы душевные из стихов. 
7. Клык слона. 9. Пчелиный ... 
11. Чья сила заключена в шка-
лу Фудзиты? 14. Что обоняние 
шокирует? 17. Кто из героев 
романа «Утраченный символ» 
Дэна Брауна считает, что «при-
шел затмить этот свет»? 18. «Что 
грею так бестрепетно свой ... я 
трупами берез, осин и сосен». 20. 
Статус пребывания Геркулеса во 
дворце царицы Омфалы. 21. Кто 
из звезд нашего кино отказался 
сниматься у Эльдара Рязанова в 
комедии «Привет, дуралеи!»? 23. 
Роковой череп для графа Семена 
Невзорова. 26. Бонус победителя. 
27. Любимый Валентин для Ольги 
Остроумовой. 28. Что объединяет 
пожертвования с урожаем?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лепс. 5. Клуб. 8. Бисер. 
10. Жест. 12. Богров. 13. Косплей. 15. Дзен. 16. Аментум. 19. Сабор. 
22. Саади. 24. Магия. 25. Обвал. 29. Хайсмит. 30. Азбука. 31. Кровник. 
32. Турист. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ложь. 2. Писк. 3. Гиппиус. 4. Вебер. 6. 
Лиризм. 7. Бивень. 9. Рой. 11. Торнадо. 14. Смрад. 17. Малах. 18. Дом. 
20. Рабство. 21. Сидихин. 23. Ибикус. 26. Лавры. 27. Гафт. 28. Сбор.
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(первый зам. главного редактора), 
А. ГАНЕЛИН 
(зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ 
(зам. главного редактора),

Л. ЗАХАРОВ 
(зам. главного редактора),
П. САДКОВ 
(зам. главного редактора),
А. СЕМЕНЦОВ 
(зам. главного редактора),
А. СЕДОВ (редактор отдела политики)

Светлана КАЛИНИНА:
- Проводили время дома 
с пользой, занимались 
домашними делами и не 
забывали о саморазвитии. 
Появилось время на 
чтение книг и не только!

Отдельное спасибо за проведение конкурса  
компании ООО «ПИК-ФАРМА» и бренду ЭЛЬКАР®

«МИСС ИЗОЛЯЦИЯ «КП»

РЕ
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А

- Не скрою, 
голосовал 
за Светлану 
как раз потому, 
что она 
прислала на 
конкурс фотографию 
с книгой. Продвижение 
чтения - это очень важно! 
Успехов ей!

ЗВЕЗДНОЕ ЖЮРИ
Никас САФРОНОВ, 
художник:

Завершился самый позитивный
и красивый конкурс -
«Мисс изоляция «КП».

Подробности ищите в Инстаграме
и ВК по хештегу

#миссизоляциякп
Публикуем фото 
одной из десяти 
победительниц.

                                             ночью      днем
Владивосток    +12°…+14° +13°…+15°
Находка    +13°…+15° +15°…+17°
Уссурийск    +14°…+16° +16°…+18°
Астраханка    +15°…+17° +18°…+20°
Терней    +9°…+11° +11°…+13°

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 757 мм рт. ст.
(норма для июня - 760)
Относительная влажность
воздуха - 87 % (норма - 69 %)
Ветер - юго-восточный, 6,3 м/с

Восход - 05.34     Луна -          
Закат - 20.56       растущая

Прогноз погоды на завтра, 24 июня
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